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Présidentielle du 7 sePtembre Prochain :

Un couronnement du processus démocratique 
initié par le président de la République

Goudjil appelle à une participation massive 
à la prochaine élection présidentielle

Présidentielle du 7 septembre: Boughali appelle 
à œuvrer à la réussite de l’échéance

L’élection présidentielle du 7 
septembre prochain vient 
couronner le processus 

démocratique initié par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et concrétise, dans la 
nouvelle Algérie, le principe de 
“la souveraineté du peuple, pour 
le peuple”, indique samedi un 
communiqué du Conseil de la nation.
Dans une déclaration à la veille 
de la célébration de la Journée 
internationale du parlementarisme 
(30 juin), le bureau du Conseil de 
la nation, présidé par M. Salah 
Goudjil, président du Conseil, a 
souligné que “la prochaine élection 
présidentielle anticipée vient 
couronner un véritable processus 
démocratique initié par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et concrétise, dans la 
nouvelle Algérie, le principe de 
la souveraineté du peuple, pour le 
peuple”.
Le bureau du Conseil estime, qu’”en 
tant qu’Algériens, nous ne pouvons 
qu’être fiers des progrès tangibles qui 

ont été accomplis dans le processus 
d’édification de l’expérience 
démocratique algérienne, émanant 
des valeurs de notre société et 
principes de la glorieuse révolution 
de novembre, confortée par la 
grandeur des sacrifices des martyrs 
de la résistance nationale et ceux du 
devoir national pendant la décennie 
noire”, ce qui a permis à notre pays 
d’atteindre aujourd’hui l’étape de 
l’enracinement démocratique, loin 
de tout diktat de l’extérieur”.
Dans ce cadre, le bureau du Conseil 
a évoqué le statut de la femme 
algérienne qui “s’est renforcé 
davantage par l’amendement 
constitutionnel de 2020 pour 
couronner les efforts déployés par 

l’Algérie afin de renforcer son rôle 
dans tous les domaines, tant au 
niveau national qu’international, 
conformément aux dispositions de 
la résolution des Nations unies 1325 
et en s’adaptant aux transformations 
géopolitiques mondiales actuelles”.
Aussi, ajoute le bureau du Conseil, 
“l’Algérie a veillé à autonomiser 
les jeunes et consolider le caractère 
social de l’Etat, ce qui a contribué à 
garantir les niveaux fondamentaux 
des droits économiques et sociaux 
pour tous, permettant ainsi à l’Algérie 
de satisfaire à ses obligations 
envers ses citoyens, en cohérence 
avec le programme de la nouvelle 
Algérie initié par le président de la 
République, fondé sur le principe de 
la démocratie par le peuple et pour le 
peuple, avec l’homme comme début 
et finalité”.
Au plan international, “la nouvelle 
Algérie s’efforce à consacrer une 
démocratie accrue dans les relations 
internationales et à restaurer la 
crédibilité de la diplomatie en 
donnant la priorité aux solutions 

négociées et pacifiques pour 
résoudre les conflits dans le cadre 
du multilatéralisme international, 
notamment en mettant à profit sa 
qualité de membre non-permanent 
du Conseil de sécurité de l’ONU”, 
note la même source, rappelant que 
l’approche algérienne “repose sur 
son héritage de Novembre et sur sa 
profonde conviction en la nécessité 
pour l’humanité de valeurs telles que 
la justice, le droit et l’équité pour 
réaliser la justice sociale pour les 
peuples et combler les fossés entre le 
Nord et le Sud”.
Dans le même contexte, le Conseil 
de la nation a estimé qu’il “devient 
évident pour tous, avec objectivité, 
qu’il existe une véritable crise dans 
la perception de la démocratisation 
des relations internationales pour 
préserver la sécurité et la paix 
mondiales chez ceux qui, récemment 
encore, osaient donner des leçons 
mais n’ont pas hésité à restreindre les 
expressions les plus fondamentales 
de la pratique démocratique, à 
quiconque, qui a montré ou fait 

preuve de courage, en critiquant 
l’arrogance sioniste et réclamant 
la défense des droits légitimes du 
peuple palestinien”.
Par conséquent, il a appelé à 
“contribuer au renforcement du 
caractère multilatéral du système 
international et à la consolidation 
de l’ordre juridique international, 
en vue de garantir une plus grande 
solidarité, un meilleur équilibre, une 
coexistence pacifique et l’égalité des 
droits de l’homme entre les peuples 
et les nations”.
Evoquant la journée internationale 
du parlementarisme et le 135e 
anniversaire de la fondation de 
l’Union interparlementaire, le 
Conseil de la nation a estimé, 
dans sa déclaration, que ces deux 
événements “soulignent clairement 
la place particulière que les 
parlements occupent, à l’intérieur 
et à l’extérieur de leurs Etats, dans 
les organismes parlementaires 
régionaux et internationaux, eu 
égard à leur contribution en matière 
de législation et de contrôle”.

Le président du Conseil de 
la nation, Salah Goudjil, a 
appelé, dimanche à Alger, 

le peuple algérien à participer 
massivement à l’élection 
présidentielle prévue le 7 septembre 
prochain et à exprimer sa voix 
librement et en toute démocratie.
Présidant la cérémonie de clôture de 
la session parlementaire ordinaire 
du Conseil de la nation 2023-
2024, M. Goudjil a précisé que 
“l’Algérie vit une étape cruciale à 
quelques encablures d’une élection 
présidentielle décisive qui sera 
l’occasion d’incarner la pratique 
démocratique”, appelant le peuple 

algérien à “se diriger massivement 
aux urnes pour exprimer sa voix 
librement et en toute démocratie”.
Ce rendez-vous électoral est 
“l’occasion de rappeler les 
réalisations concrétisées depuis 
l’élection de Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune en tant que président de 
la République”, a-t-il dit, estimant 
qu’une participation massive du 
peuple à ce scrutin “adressera un 
message fort à l’étranger”.
Parmi ces réalisations, le 
président du Conseil de la nation 
a cité “les grands pas franchis par 
l’Algérie dans divers domaines, 
la préservation de ses principes 

constitutionnels, sa voix portée 
haut dans les fora internationaux et 
le respect qu’elle a su imposer dans 
le concert des nations”.
Il a aussi évoqué “ses succès 
diplomatiques à l’Assemblée 
générale et au Conseil de sécurité 
des Nations Unies dans la défense 
des causes justes, en tête desquelles 
la cause palestinienne”.
A ce propos, M. Goudjil a estimé 
que la guerre génocidaire menée par 
l’entité sioniste contre la Palestine 
“s’apparente à celle endurée par 
l’Algérie, pendant la colonisation 
de peuplement française, d’où sa 
défense du droit des peuples à la 

liberté et à l’indépendance et sa 
position contre les tentatives de 
spoliation de leurs terres, comme 
c’est le cas en Palestine et au 
Sahara occidental”.
Après avoir rappelé les efforts 
consentis par l’Armée nationale 
populaire (ANP), digne héritière 
de l’Armée de libération nationale 

(ALN), dans la défense de 
la souveraineté et l’intégrité 
territoriale du pays, et sa forte 
cohésion avec le peuple, le 
président du Conseil de la nation a 
affirmé que “les Algériens sont fiers 
du niveau de professionnalisme et 
de la place prestigieuse qu’occupe 
l’ANP parmi les armées dans le 
monde”.
M. Goudjil a, par ailleurs, mis en 
garde contre les tentatives des 
ennemis de l’Algérie visant à 
lui porter atteinte, appelant à “la 
vigilance et à l’unité des rangs pour 
les contrer”.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, 

a appelé, dimanche à Alger, à 
œuvrer à la réussite de l’élection 
présidentielle prévue le 7 septembre 
prochain pour “consolider l’édifice 
démocratique que le peuple algérien 
est bien déterminé à renforcer”.
Présidant la cérémonie de clôture 
de la session parlementaire 
ordinaire de l’APN 2023-2024, 
M. Boughali a appelé tout un 

chacun à “œuvrer à la réussite de la 
prochaine élection, qui consolidera 
l’édifice démocratique que le 
peuple algérien est bien déterminé 
à renforcer” dans le cadre de la 
cohésion nationale et d’un front 

intérieur fort.
Il a également appelé le peuple à 
“exercer son droit légitime lors 
de la plus importante échéance 
nationale pour consolider le 
processus démocratique à travers 
un choix libre et souverain, et ce, 
à une étape importante de la vie de 
notre nation, qui a choisi la voie 
démocratique pour conforter ses 
fondements et consacrer la culture 
de l’Etat des institutions, dans le 
respect de la Constitution et des 

lois” de la République.
Le président de la chambre basse 
du Parlement a en outre insisté 
sur la nécessité de saisir cette 
opportunité permettant au peuple 
d’exercer son droit à travers un 
scrutin libre et transparent en 
vue de “parachever le processus 
d’édification de l’Algérie dans le 
cadre de la démocratie véritable”.
“Ce droit sera exercé dans le climat 
de sécurité et de stabilité dont jouit 
notre pays grâce à la cohésion de 

la société et à la synergie entre 
les différentes institutions”, a-t-il 
assuré.
Il a, par ailleurs, souligné 
que l’APN “s’est employée à 
accompagner le processus de 
parachèvement de l’édification de 
l’Algérie nouvelle, sous la conduite 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, grâce à 
des efforts soutenus qui ont permis 
la concrétisation d’importantes 
réalisations”.



Lundi 01 Juillet 2024

Actualité 03SeybouSe Times

enseiGnement Primaire:

La classe préparatoire devient obligatoire
 dès la rentrée 2024/2025

recrutement des enseiGnants:

Priorité aux diplômés ENS et usage de contrats temporaires

enseiGnement suPérieur:

Avancées notables en matière de modernisation 
de l’Université algérienne

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a annoncé 

la généralisation de la classe 
préparatoire à tous les nés en 
2019 à partir de la prochaine 
année scolaire, dans le cadre des 
efforts visant à améliorer et à 
développer le système éducatif.
M. Belabed a expliqué que cette 
mesure contribuera à élargir 
la base des élèves inscrits au 
préscolaire, dont le taux devrait 
atteindre 100%.
Dans le même contexte, le 
ministre algérien a révélé 

l’allègement des programmes 
d’enseignement primaire en 
réduisant le nombre de matières 
dans le premier cycle tout 
en conservant les matières 
d’identité nationale.
M. Belabed a indiqué qu’une 
restructuration de ce cycle 
sera effectuée en reportant 
l’enseignement de certaines 
matières et en changeant la 
stratégie de répartition du temps 
scolaire hebdomadaire, puisque 
20% des heures hebdomadaires 
seront consacrées aux activités 
culturelles et artistiques, contre 

seulement 7% actuellement.
Ces mesures s’inscrivent dans le 
cadre des efforts du ministère de 
l’Éducation nationale algérien 
pour développer et moderniser 
le système éducatif afin qu’il 
réponde aux exigences de 
l’époque et aux besoins des 
élèves.
Enseignement primaire en 
Algérie : En quoi consiste la 
classe préparatoire ?
La classe préparatoire n’est pas 
une simple étape facultative 
dans la vie d’un enfant, mais 
un socle fondamental pour son 

développement futur.
C’est au cours de cette période 
que les petits, âgés de 5 à 6 
ans, s’initient aux savoirs 
fondamentaux, tout en s’ouvrant 
au monde qui les entoure.
Bien plus qu’un lieu 
d’apprentissage, la classe 
préparatoire est un espace 
d’épanouissement où les enfants 
explorent leurs capacités et 
développent leur personnalité.
Ils y acquièrent des compétences 
essentielles pour la vie en 
société, apprennent à interagir 
avec leurs pairs et à gagner en 

confiance.
Loin d’être négligeable, 

l’éducation préparatoire 

représente souvent la première 

expérience sociale des enfants. 

C’est au sein de ces classes qu’ils 

s’adaptent à un environnement 

en dehors du cocon familial et 

tissent des liens d’amitié.

C’est un étape cruciale pour 

leur développement socio-

émotionnel et leur préparation à 

l’enseignement primaire.

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a réitéré 

récemment sa position sur 
l’intégration des enseignants 
contractuels pour l’année scolaire 
2023/2024. Dans plusieurs 
interventions, il a souligné que 
les dispositions de l’ordonnance 
06-03 régissent le recrutement 
dans le secteur de l’éducation 
nationale.
Cette ordonnance favorise 
directement les diplômés des 

écoles normales supérieures 
(ENS) et recrute par concours, en 
se basant sur des diplômes ou des 
tests écrits, surtout lorsque tous 
les postes financiers vacants ne 
sont pas pourvus.
Concernant le « recrutement 
contractuel » des enseignants sur 
des postes vacants, le ministre 
a précisé que cette méthode 
s’utilise en cas de vacance 
temporaire et imprévue de 
postes, par le biais de contrats 
temporaires à durée déterminée 
et sous conditions spécifiques. 
Toutefois, il n’a pas abordé la 
question de l’intégration ou non 
de ces enseignants dans des 
postes permanents.
Réponses aux préoccupations 
parlementaires et précisions 
légales

En réponse à une question écrite 
d’un député, le ministre a détaillé 
les modalités de recrutement 
dans le secteur de l’éducation 
nationale, qui emploie plus de 
800 000 personnes.
Des dispositions légales 
spécifiques, notamment les 
articles 71, 56, 45 et 43 du décret 
exécutif n° 08-315 du 11 octobre 
2008, modifié et complété par 
le décret exécutif n° 12-240, 
régissent la procédure, selon une 
circulaire ministérielle datée du 
15 juin, et constituent le statut 
particulier des personnels de 
l’éducation nationale.
Le ministre a donc également 
rappelé que des critères 
pédagogiques précis, basés sur la 
matière, le niveau d’enseignement 
et la localisation des besoins, 

déterminent le comblement des 
besoins en personnel éducatif, 
conformément aux dispositions 
de l’ordonnance 06-03 du 15 
juillet 2006, portant statut général 
de la fonction publique. Ainsi, les 
autorités prioritent les diplômés 
des écoles normales supérieures 
pour le recrutement direct, en 
vertu des clauses contractuelles 
conclues avant leur sortie.
Le recours aux contrats 
temporaires et les perspectives 
d’intégration
Le ministre Abdelhakim 
Belaabed a indiqué qu’en 
l’absence de couverture des 
postes vacants par les diplômés 
des ENS, le recrutement peut 
se faire exceptionnellement 
par concours, selon des cadres 
légaux précis, pour garantir le 

droit à l’éducation, stipulé par la 
Constitution.
Le décret exécutif n° 08-315 et 
l’arrêté ministériel du 10 mars 
2016 définissent les qualifications 
et les diplômes requis pour ce 
type de recrutement.
Par ailleurs, le ministre a donc 
souligné que, pour faire face aux 
situations exceptionnelles de 
vacance temporaire de postes, 
on peut établir des contrats 
de travail temporaires à durée 
déterminée, conformément à 
l’instruction du 27 octobre 2021. 
Cette instruction fait partie des 
applications du système de 
fonction publique ouvert adopté 
par le législateur algérien, 
visant à apporter la flexibilité 
nécessaire au fonctionnement 
des administrations publiques.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari, a 
affirmé, samedi à Khenchela, 
où il effectuait une visite de 
travail, que le secteur a réalisé 
des progrès notables en matière 
de modernisation de l’Université 
algérienne.
Le ministre qui présidait la 
cérémonie de clôture de l’année 
universitaire 2023-2024, au 
cours de laquelle il a honoré 
les étudiants les plus méritants, 
dans le grand auditorium de 
l’Université Abbas-Laghrour, 
a souligné que l’Université 
algérienne a “pu atteindre tous les 
objectifs énoncés dans le 41ème 
engagement du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, par lequel il s’était 
engagé à faire de l’Université 

algérienne un temple de 
l’éducation, de développement 
et de créativité, grâce à tous ses 
acteurs, étudiants, enseignants, 
cadres et gestionnaires”.
“L’Université algérienne 
s’est transformée, en peu de 
temps, en lieu de diffusion du 
savoir, de rayonnement de la 
recherche scientifique, favorisant 
l’entrepreneuriat, dans le cadre 
de la politique suivie par le 
secteur depuis deux ans et dont 
les résultats sont aujourd’hui 
clairement palpables”, a encore 
souligné M. Baddari, ajoutant 

que l’université est “encore 
plus ouverte sur les collectivités 
locales et sur les citoyens, dès 
lors qu’elle répond aujourd’hui 
à leurs besoins et à ceux de 
l’économie”.
Il a également indiqué que 
le secteur de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique a pu, en une année 
et demi, compter 107 incubateurs 
d’entreprises, un incubateur 
d’entreprises numériques, 107 
centres de développement de 
l’innovation, 91 centres d’appui 
à la technologie et à l’innovation, 
51 maisons de l’intelligence 
artificielle, 33 laboratoires 
de fabrication, et enregistre 
pas moins de 11. 800 projets 
innovants, 500 projets labellisés 
“projet innovant”, 5.000 projets 
de start-up, 4. 200 projets 
enregistrés sur la plateforme 

Start-up DZ, et 1.700 demandes 
de brevets.
Des chiffres qui confirment, 
selon le ministre, que l’université 
algérienne “s’est bel et bien 
transformée en temple de 
production et de transmission du 
savoir”.
M. Baddari a également indiqué 
que son département ministériel 
continuera à travailler, au 
cours de la prochaine année 
universitaire (2024-2025), à la 
préparation d’une “université de 
quatrième génération” dans une 
“nouvelle phase de la nouvelle 
Algérie”.
Le ministre avait auparavant 
présidé la cérémonie 
d’inauguration de l’annexe 
de la faculté de médecine de 
l’université Abbas-Laghrour, où 
il a souligné que l’inauguration 
de cette structure scientifique 

“respecte la promesse faite par 
le président de la République 
lors de sa rencontre avec les 
acteurs de la société civile lors 
de sa visite dans la wilaya de 
Khenchela, le 30 mai dernier, 
le chef de l’Etat s’étant engagé 
au lancement de la spécialité 
médecine pour les étudiants dans 
cette wilaya, dès la prochaine 
année universitaire”.
M. Baddari a également 
inauguré, dans la même 
université, la Maison de 
l’Intelligence Artificielle, où il a 
écouté des explications relatives 
à cet espace scientifique, avant 
d’indiquer que cette structure 
“contribuera à renforcer le rôle 
de l’Algérie dans ce domaine”, 
soulignant “la nécessité 
d’impliquer les étudiants, les 
créateurs et les innovateurs dans 
cette entreprise”.
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aadl 3 :

 La plateforme numérique d’inscription au programme 
de logement “AADL 3“ ouverte

loGements lPa :

quels sont les détails de la répartition des communes et des sites ?

Lors de sa visite de travail 
à Bordj Badji Mokhtar, 
accompagnée par le 

ministre des Travaux Publics et 
des Infrastructures de Base, M. 
Lakhdar Rekhroukh, M. Belaârab 
a annoncé le changement des 
horaires d’ouverture de la 
plateforme d’inscription au 
programme de logement “AADL 
3“. Initialement prévue à 17h, 
l’ouverture de la plateforme 
coïncidait avec le coup d’envoi 
de la finale de la Coupe d’Algérie 
2024 de football entre le MC 
Alger et le CR Belouizdad.
Pour répondre aux attentes des 
supporters, l’inscription débutera 
le 5 juillet à 21h et se poursuivra 
jusqu’à 3h du matin le 6 juillet, 

avant une fermeture technique. 
La plateforme rouvrira ensuite 
quotidiennement de 8h à 18h, 
permettant ainsi à un plus grand 
nombre de citoyens de s’inscrire 
en toute tranquillité.
Développement du logement et 

modernisation des routes à Bordj 
Badji Mokhtar
Le ministre a également détaillé 
le nouveau programme de 
logement de la wilaya, qui 
comprend 1500 unités, avec 
1000 aides pour la construction 

de logements ruraux et 500 
logements publics locatifs. 
Depuis la création de la wilaya 
en 2022, environ 15 000 unités de 
logement ont été octroyées, avec 
un budget de 25 milliards DZD 
alloué au secteur du logement.
Lors de cette visite, les ministres 
ont inspecté l’avancement 
de plusieurs projets majeurs, 
notamment la modernisation 
de la route nationale 06 vers 
Rgan, avec 140 km actuellement 
en cours de réalisation sur un 
total de 650 km. Ils ont insisté 
sur la nécessité de respecter les 
standards de qualité et les délais 
de livraison, tout en prenant 
des mesures pour combler les 
lacunes existantes.

Le projet de modernisation de 
la route est essentiel pour le 
développement économique et 
social, facilitant le transport des 
biens et services entre Adrar 
et Bordj Badji Mokhtar, et 
désenclavant la région.
M. Rekhroukh a souligné que 
cette route deviendra un axe vital 
pour améliorer les conditions 
de vie des habitants et établir 
une zone de libre-échange 
stratégique, promue par les 
autorités du pays. Enfin, il a 
salué les efforts des autorités 
locales, en particulier le wali 
de la wilaya, pour leur soutien 
et leur rigueur dans l’exécution 
des projets d’infrastructure 
importants.

La récente annonce par 
la Wilaya d’Alger de la 
répartition des logements 

promotionnels aidés (LPA) marque 
alors une étape significative dans 
les efforts de l’État pour améliorer 
les conditions de vie des citoyens 
et réduire la crise du logement en 
Algérie.
La transparence dans la distribution 
des logements et la détermination 
des sites d’implantation visent alors à 
renforcer la confiance du public dans 
les politiques gouvernementales et à 
assurer une distribution équitable et 
efficace.
Ce programme de logements 
promotionnels aidés, visant à 
soutenir les ménages à revenus 
intermédiaires, est alors une réponse 
directe à la demande croissante 
de logements de qualité à des prix 
abordables. Ainsi, la répartition 
des quotas par commune et les 
sites d’implantation spécifiques 
garantissent donc une approche 
équilibrée, répondant aux besoins des 
différentes régions administratives.
Quels sont les détails de la répartition 
par circonscription ?
La circonscription administrative de 
Draria a obtenu 915 logements :
• La commune de Draria 
a obtenu 260 logements, Douira a 
obtenu 220 logements, El Achour 
a obtenu 130 logements, qui seront 
relogés au quartier 778, Draria.
• Baba Hassen a obtenu 
165 logements et seront transférés à 
Bouchaoui et Cheraga.
•  Khraissia a bénéficié de 
140 logements et les souscripteurs 
seront transférés à Draria.
La circonscription administrative 
de Dar El Beïda a obtenu 1908 
logements :
• Dar El Beïda a bénéficié 
de 330 logements qui seront situés 
au quartier 707 Ali Amran, Bordj El 
Kiffan.
• Bab Ezzouar a obtenu 330 
logements qui seront situés à Bordj 
El Kiffan et Ain Malha, Jisr El K’sar.
• Mohammedia a obtenu 

330 logements qui seront situés à 
Mohammedia et Bordj El Kiffan.
• Bordj El Kiffan a obtenu 
330 logements et sera transféré 
au quartier Ali Amran 2, Bordj El 
Kiffan.
• Bordj El Bahri a bénéficié 
de 330 logements et les souscripteurs 
seront transférés à Ain Taya.
• Ain Taya a obtenu 158 
logements qui seront situés au 
quartier 360 logements, Bordj El 
Kiffan.
• El Marsa a obtenu 100 
logements qui seront situés au 
quartier 360 logements, Bordj El 
Kiffan.
La circonscription administrative de 
Birtouta a obtenu 420 logements :
• La commune de Birtouta 
a obtenu 210 logements, Tassala El 
Merdja 100 logements qui seront 
relogés au quartier 318 logements, 
Birtouta.
• Ouled Chebel a obtenu 110 
logements et seront ainsi transférés à 
180 logements, Ouled Chebel.
La circonscription administrative 
de Bir Mourad Raïs a obtenu 1230 
logements :
• La commune de Bir 
Mourad Raïs a obtenu 250 logements, 
les souscripteurs bénéficieront de 
logements au quartier 350 Saoul 
Maki, Jisr El K’sar.
• Hydra a obtenu 140 
logements qui seront situés au 
quartier 350 logements, Saoul Maki 
et 222 Maghnouche, Bir Khadem.
• Bir Khadem a obtenu 
320 logements qui seront situés au 
quartier 500 logements, Bir Khadem, 
route de Sahoula vers Tixeraïne.
• Sahoula a obtenu 180 
logements qui seront situés au 
quartier 222 Maghnouche, Bir 
Khadem.
Jisr El K’sar a obtenu 340 logements. 
Ainsi, ils seront situés au quartier 
392 Ain Naadja.
Quelle est la répartition concernant 
les autres circonscriptions ?
La circonscription administrative de 
Bouzareah a obtenu 730 logements :

• Bouzareah a obtenu 320 
logements qui seront alors situés au 
quartier 404 Bousmaha, Bouzareah.
• El Biar a obtenu 160 
logements, Ben Aknoun 100 
logements qui seront situés à 898 
logements, Beni Messous.
• Beni Messous a alors 
obtenu 150 logements et seront 
transférés à Beni Messous.
La circonscription administrative de 
Baraki a obtenu 790 logements :
• Baraki a obtenu 310 
logements et seront transférés au 
quartier El Mihoub et 600 logements 
à El Kalitous.
• Sidi Moussa a obtenu 140 
logements qui seront situés à 180 
logements, Ouled Chebel et 600 
logements à El Kalitous.
• El Kalitous 340 logements 
seront donc transférés à 60 logements 
Ramadnia et 600 logements El 
Kalitous.
La circonscription administrative 
de Chéraga a bénéficié de 1195 
logements :
• Chéraga a obtenu 330 
logements qui seront situés à 850 
logements Ouled Fayet Bouchaoui 
et 50 logements Bouchaoui Chéraga.
• Aïn Benian a bénéficié de 
330 logements et les bénéficiaires 
seront transférés à Aïn Benian.
• Ouled Fayet a obtenu 
215 logements, Dely Ibrahim 180 
logements, El Hammamet 140 
logements et les souscripteurs 
bénéficieront alors de logements au 
quartier 850 logements Ouled Fayet 
Bouchaoui.

La circonscription administrative de 
El Harrach a obtenu 650 logements :
• Oued Smar a obtenu 120 
logements, Bourouba 120 logements, 
Bach Djerrah 210 logements, et 
bénéficieront de logements au 
quartier 300 logements Dissuouli 
Bourouba.
• El Harrach a obtenu 200 
logements et bénéficieront donc 
de logements à 720 Kouhrifa El 
Harrach.
La circonscription administrative 
de Bab El Oued a bénéficié de 785 
logements :
• Bab El Oued 250 
logements, Oued Koriche 140 
logements, El Casbah 100 logements, 
Bologhine 175 logements, Raïs 
Hamidou 120 logements, et tous les 
bénéficiaires seront donc transférés 
au quartier 898 Silas Beni Messous.
Quelle est la répartition pour 
Hussein Dey, Rouiba, Sidi M’hamed 
et Zeralda ?
La circonscription administrative 
de Hussein Dey a bénéficié de 1030 
logements :
• Hussein Dey a bénéficié 
de 310 logements et seront transférés 
à 778 Draria et 392 Ain Naadja et 
200 Ain Malha.
• Kouba a donc bénéficié 
de 330 logements et seront ainsi 
transférés à 500 logements Bir 
Khadem, El Mokrani et Souidania.
• Belouizdad a bénéficié 
de 220 logements et seront situés 
à 720 Kouhrifa El Harrach et 200 
logements Ain Naadja.
• El Mokrani a bénéficié 

de 170 logements et seront alors 
transférés à Kouhrifa El Harrach
La circonscription administrative de 
Rouiba a bénéficié de 810 logements 
:
• Rouiba a obtenu 320 
logements et seront donc transférés 
à 100 logements Rouiba et Sebaât 
Rouiba.
• Reghaïa a bénéficié de 320 
logements et seront transférés à Ain 
Taya, El Kalitous et Souidania.
• Heraoua a bénéficié de 170 
logements et seront ainsi transférés à 
Sebaât à Rouiba.
La circonscription administrative 
de Sidi M’Hamed a obtenu 865 
logements :
• Sidi M’Hamed a obtenu 
280 logements et seront transférés 
à 440 Fatma N’soumer et 200 
logements Ain Benian.
• Alger Centre a alors obtenu 
320 logements et bénéficieront de 
logements au quartier 440 Fatma 
N’soumer.
• El Madania a obtenu 130 
logements et seront transférés à Ain 
Benian et Souidania.
• El Mouradia a bénéficié 
de 135 logements et bénéficieront de 
logements à Bir Khadem et Chéraga.
La circonscription administrative de 
Zeralda a bénéficié de 540 logements 
:
• Zeralda a obtenu 220 
logements et seront transférés au 
quartier 320 Rahmania et El Maalma.
• Staoueli a bénéficié de 
210 logements à El Maalma et Beni 
Messous.
• Souidania a bénéficié de 
110 logements à 200 logements Beni 
Messous.
La circonscription administrative 
de Sidi Abdellah a obtenu 180 
logements :
• Maalma 100 logements 
et Rahmania 80 logements seront 
transférés à 320 logements 
Rahmania.
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Clôture de la 55eme édition de la FIA après une semaine 
d’activités intenses et d’échanges fructueux

Fia:

Les opérateurs économiques invités à se constituer en clusters 
spécialisés dans l’exportation

La 55e édition de la 
Foire internationale 
d’Alger (FIA) s’est 

clôturée, samedi, après une 
semaine d’intenses activités et 
de fructueux échanges entre 
les opérateurs algériens et 
leurs homologues de plus de 
30 pays ayant participé à cette 
manifestation organisée sous le 
slogan “Passerelle d’échange, 
opportunités de partenariat et 
d’investissement”.
Inaugurée, lundi dernier, par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, la FIA 
est une nouvelle halte qui illustre 
le progrès significatif que connait 
la locomotive du développement 
en Algérie, et ce à travers des 
entreprises nationales qui ont 
prouvé leurs compétences et leur 
capacité à présenter des produits 
modernes et compétitifs face aux 
produits mondiaux dans divers 
domaines.
De nombreuses entreprises 
ont pu accéder au monde de 
l’exportation et contribuer 
activement à booster les 
exportations algériennes hors 
hydrocarbures, qui devront 
atteindre les 30 mds USD à 
l’horizon 2030.
Sillonnant les pavillons de la FIA, 
le président de la République 
avait réitéré la volonté de l’Etat 
d’accompagner les porteurs 
de projets et les entreprises 
industrielles dans l’élargissement 
de leurs investissements, 
notamment dans les domaines de 
l’électronique, de la sidérurgie et 
des industries agroalimentaires.
Dans ses échanges avec plusieurs 
représentants d’entreprises 

présentes à la foire, le président 
de la République a salué 
les progrès réalisés par le 
secteur industriel national, 
notamment l’augmentation du 
taux d’intégration au cours des 
dernières années, soulignant la 
disposition des pouvoirs publics 
à s’engager dans les solutions et 
les innovations proposées par les 
start-ups.
Le président de la République 
avait également marqué une 
halte au niveau du pavillon 
des entreprises de l’industrie 
militaire relevant du ministère 
de la Défense nationale (MDN), 
qui se sont distinguées, comme à 
l’accoutumée, par de nouveaux 
produits de hautes qualité et 
technologie, où il s’est enquis 
des dernières réalisations de 
ces entreprises pionnières en 
matière de fabrication d’armes, à 
l’image du fusil de précision de 
conception 100% algérienne et le 
système de drones, à l’instar de 
l’avion “Saqr al Jazaïr 1”.
Cette Foire a été l’occasion pour 

le président de la République 
d’annoncer l’engagement de 
l’Algérie de réaliser des hôpitaux 
de campagne au profit de la 
bande de Gaza dans les plus brefs 
délais, afin d’apporter l’aide 
aux équipes médicales et leur 
permettre de soigner les blessés, 
en pleine guerre d’extermination 
menée par l’entité sioniste contre 
l’enclave.
Appel à saisir les opportunités 
d’investissement offertes par 
l’Algérie
Cette édition du FIA qui a vu 
la participation de plus de 700 
entreprises locales et étrangères 
et qui a attitré des centaines 
de milliers de visiteurs, a été 
marquée par le retour du Canada, 
de la République tchèque ainsi 
que de la Turquie comme invitée 
d’honneur.
Cette manifestation a été 
également marquée par un riche 
programme comprenant des 
conférences et des rencontres 
économiques, à l’instar des 
forums d’affaires bilatéraux 

entre l’Algérie et la République 
tchèque, le Pakistan, la Tanzanie, 
outre un forum sous le thème 
“Opportunités de commerce et 
d’investissement en Algérie: 
découvrir le nouveau paysage 
commercial dans le cadre de la 
ZLECAf”.
Des diplomates et des 
responsables étrangers qui 
ont pris part à ces rencontres 
ont souligné les nombreuses 
opportunités d’investissement 
offertes en Algérie, appelant les 
entreprises de leurs pays à les 
saisir.
Dans ce cadre, l’ambassadeur 
du Pakistan en Algérie, M. 
Khalid Hussain Gudaro a appelé 
les entreprises de son pays “à 
tirer profit des opportunités 
d’investissement offertes en 
Algérie ainsi que du climat 
d’affaires favorable”.
 L’ambassadeur de Tchéquie a 
salué, pour sa part, le rôle de la 
diplomatie économique dans le 
développement de la coopération 
bilatérale liant les deux pays.

 Le Secrétaire général du ministère 
de l’Industrie et du Commerce de 
la République Tchèque, Vladimir 
Mana a exprimé le souhait de 
son pays “de développer la 
coopération avec l’Algérie dans 
des secteurs stratégiques, à 
l’instar de l’énergie, des mines, 
de l’agriculture, et de l’économie 
de connaissance”.
 L’ambassadeur de Tanzanie en 
Algérie, M. Iman SalomNgalikai 
a révélé que son pays œuvrait 
à “stimuler” l’économie 
algérienne, ajoutant que 
“l’économie algérienne va bien 
et il n’est pas étonnant qu’elle 
soit la 3e grande économie en 
Afrique actuellement”.
Le directeur exécutif du Centre 
tanzanien de l’investissement a 
invité, quant à lui, les opérateurs 
économiques de son pays à 
“venir travailler en Algérie pour 
conclure des partenariats avec 
leurs homologues”.

Des experts participant 
à une rencontre sur 
l’exportation ont invité, 

samedi à Alger, les opérateurs 
économiques à se constituer 
en clusters spécialisés dans 
l’exportation en vue de réunir 
toutes les conditions à même de 
booster leurs exportations et de 
renforcer leur compétitivité sur 
les marchés mondiaux.
Intervenant lors de cette 
rencontre, organisée par 
la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie 
(CACI), en marge de la 55e 
édition de la Foire internationale 
d’Alger (FIA), l’économiste 
Kamel Kheffache a appelé 
les entreprises, notamment 
les PME, à se constituer en 
clusters professionnels en vue de 
booster leurs exportations, “en 
veillant à proposer des produits 
répondant aux normes de qualité 

conformément aux cahiers des 
charges”.
“Il est temps de réunir toutes 
les conditions favorisant la 
création de ces clusters à même 
de contribuer à booster les 
exportations au service d’une 
économie axée sur les PME”, a 
estimé l’expert.
Et d’expliquer qu’avant toute 
opération d’exportation, les 
entreprises doivent mener 

des études sur les pays 
cibles, notamment sur le 
plan économique, politique, 
environnemental, technologique 
et culturel pour mettre toutes 
les chances de leur côté, 
rappelant qu’elles pouvaient 
compter sur l’accompagnement 
la Société algérienne des foires 
et exportations (SAFEX), 
la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie 

et l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
(AAPI).
De son côté, l’économiste El-
Hadi Djoumagh a fait valoir que 
“la concurrence commerciale 
entre les entreprises activant sur 
le marché algérien ne les empêche 
pas de nouer des partenariats 
entre elles dans le cadre de 
clusters visant à promouvoir 
l’exportation”. “Ces clusters 
professionnels sont aujourd’hui 
une nécessité”, a-t-il dit, appelant 
les entreprises à “bénéficier 
des avantages concurrentiels 
qu’offre l’Algérie par rapport 
aux autres pays, comme le prix 
bas de l’électricité”.
Pour sa part, l’économiste Fouad 
Kramdi a insisté, dans son 
intervention, sur l’importance 
de la maîtrise de l’aspect 
juridique avant toute opération 
d’exportation, notamment 

s’agissant des contrats, pour 
éviter d’éventuels problèmes, 
insistant sur la nécessité de 
“soumettre les produits destinés 
à l’exportation aux normes en 
vigueur dans les autres pays 
afin d’éviter leur refus pour non 
conformité”.
La 55e édition de la FIA, dont la 
Turquie est l’invitée d’honneur, 
fermera ses portes ce samedi. 
Quelque 700 exposants nationaux 
et étrangers, représentant 32 
pays, y ont participé.
Organisée sous le slogan 
“Passerelle d’échange, 
opportunités de partenariat et 
d’investissement”, cette édition 
a été marquée par un riche 
programme d’animation décliné 
en plusieurs conférences et 
rencontres économiques, dont 
des forums d’affaires entre 
opérateurs algériens et étrangers.
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annaba / deuXiÈme session ordinaire de l’aPW

Adoption du budget supplémentaire

Journées uroloGiQues nationales 
d’annaba (Juna) :

Débat sur les dernières données 
scientifiques en oncologie du 

système urinaire 

Le ministre de la Pêche maritime et des productions 
halieutiques reçoit les membres du bureau de l’Association 

des professionnels de la pêche maritime d’Annaba

un crime a secoué annaba :
Une grand-mère et son 

petit enfant tués, tandis 
que le troisième dans un 

état grave

Hier, s’est tenue la 
deuxième session 
ordinaire de 

l’Assemblée populaire de 
wilaya de Annaba  (APW) de 
l’année 2024, présidée par 
Abdelaziz Chellali, en présence 
du wali, Djellaoui Abdelakder, 
des membres de cette instance 
ainsi que des directeurs de 
l’exécutif et des chefs de daïras. 
A l’ordre du jour de cette 
session, l'assemblée populaire 
de la wilaya d’Annaba s'est 
penchée sur le dossier du budget 
supplémentaire, après avoir 
discuté le compte administratif 
de l'exercice 2023  et a voté 
le budget supplémentaire de 
la wilaya pour l’année 2024. 

Egalement  divers  aspects 
inhérents au cadre de vie des 
habitants de la wilaya ont 
été abordés. Le directeur des 
travaux publics d'Annaba, 
Salim Zahnit, a révélé lors de 
cette réunion   qu'une étude a 

été préparée pour relancer le 
projet routier entre le Pont-
Blanc et l'hôpital Ibn Rochd, 
en attendant la levée du gel 
du projet, pour lequel un 
montant estimé à mille deux 
cent milliards cts avait été 

précédemment alloué. Dans 
le cadre des travaux de cette  
session ordinaire de l’APW 
ouverte au nom du martyr 
Boukachabia Abdelhamid et 
après avoir donné un aperçu 
historique de l'héroïsme du 

martyr  par un membre de 
l'Assemblée populaire, le 
président de l'Assemblée 
populaire et le wali, les 
membres du Comité de sécurité, 
le secrétaire général ont honoré 
la famille du martyr.

À leur 12ème édition, les 
Journées urologiques 
nationales d’Annaba 

(JUNA)  se sont déroulées sur 
trois jours consécutifs, les 27- 
28 et 29 juin 2024 au niveau 
de l'Hôtel Sabri à Annaba. 
L’événement a vu  la présence 
du Directeur de la Santé, du 
Directeur Général du Centre 
Hospitalier Universitaire - 
Annaba, du Doyen de la 
Faculté de Médecine, des 
membres de l’association  
Nationale d'Urologie, outre 
d'éminents spécialistes locaux 
et internationaux  qui se sont 
concentrés sur l'incontinence 
urinaire chez la femme et les 
cancers des voies urinaires. Plus 
de 250 spécialistes de différentes 
wilayas  du pays ont participé à 
ces journées.
Le programme scientifique s'est 
distingué par sa diversité et la 
richesse de ses informations, 

puisque de nombreux sujets 
ont été abordés par des experts 
nationaux et internationaux de 
diverses disciplines pertinentes, 
dont les plus importants sont  les 
dernières données scientifiques 
en oncologie du système urinaire, 
le traitement de l'impuissance 
sexuelle, l’actualisation et les 
évolutions scientifiques dans 
le domaine de l'urologie, ces 
importantes journées ont permis 
un échange d'expériences sur 

les techniques thérapeutiques 
modernes dans le domaine 
de l'urologie, la constitution 
d’ateliers de formation pour les 
médecins résidents spécialisés 
en chirurgie des reins et des 
voies urinaires, ainsi que de 
nombreuses conférences orales, 
et expositions d'affiches. Lors 
de ces événements, l'expérience 
algérienne dans le domaine du 
traitement des tumeurs des voies 
urinaires a été mise en exergue.

L e ministre de la pêche 
maritime et des 
productions halieutiques, 

Ahmed Badani, a reçu  
récemment  les membres du 
bureau de l'Association des 
professionnels de la pêche 
maritime d'Annaba, où il a 
écouté leurs préoccupations et 

propositions liées aux questions 
sociales et professionnelles 
liées à l'activité de la pêche 
maritime.
M. Badani a salué les différentes 
initiatives entreprises par 
l'association au niveau local, 
appelant à « travailler à sa 
diffusion au niveau national, 
notamment en ce qui concerne 
la conclusion d'un accord de 

partenariat avec la Compagnie 
Nationale d'Assurance, qui 
permettra aux opérateurs 
d’Annaba d’assurer leurs 
embarcations à des prix 
différentiels », selon la même 
source.
Par ailleurs, le ministre a 
apprécié « l'accord signé avec 
‘’Allo Tabbi’’, qui garantit la 
fourniture de services de santé 

au sein du port au profit des 
marins et de leurs familles, et 
permet également la fourniture 
de services de soins à distance 
dans des cas exceptionnels. 
Les représentants de 
l'association ont exprimé leur 
"disposition  à contribuer et à 
assister par tous les moyens 
possibles aux efforts de 
recherche des deux marins 

portés disparus lors du naufrage 
d'un bateau de pêche au large de 
la ville de Ghazaouet  Tlemcen". 

Un crime a eu lieu,  
hier,   au niveau de la 
Plaine Ouest , à la cité 

des ‘’400 logements’’   en face 
de l’ecole ‘’Lallali Ahmed’’ . 
C’est à la suite d’une altercation  
entre la grand-mère et la femme 
de l’oncle de sa fille   que 
l’irréparable s’est produit. La 
grand-mère enseignante retraitée  
a été poignardé  et deux enfants   
voulant s’interposer ont été 
également blessés.
Les forces de l’ordre et 

éléments de la protection civile 
sont intervenus pour secourir 
la  famille et l’évacuer vers 
l’hôpital le plus proche. D’après 
les premiers éléments dévoilés, 
deux victimes ont perdu l’âme 
sur place tandis le 3ème  enfant 
se trouve dans un état critique.
Par ailleurs, la police scientifique 
est intervenue pour inspecter le 
domicile des victimes. D’après 
les habitants de ce même 
quartier, affirme la même source, 
les voisins ont entendu des 
cris mais quand ils ont voulus 
intervenir, il était trop tard 

S.Ferdjallah 

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah



tra ‘’aZZedine medJoubi’’
Commémoration du 62ème 

anniversaire de la libération du joug 
colonial par le son et l’image

Levée de rideau dans une salle 
archi comble

Réhabilitation des écoles 
primaires et modernisation 
de la station de pompage 
à El Hadjar et Sidi Amar

Tirage au sort de l’emplacement 
des logements publics locatifs 

attribués à 350 familles 
de Sidi Amar

seraidi : PlaGe ‘’dJenen el beY’’  
Intervention des services 

de la direction du tourisme
 pour retirer une clôture installée 

illégalement

Annaba comme partout ailleurs, 
le peuple Algérien s’apprête à 
célébrer le 62ème  anniversaire 

de la libération du pays du joug colonial, 
le 05 juillet 2024 dans une conjoncture 
internationale difficile, marquée par 
l’horreur humaine commise par Israël en 
terre Palestinienne de Ghaza. En Algérie 
tous les carrés des martyrs essaimant 
le territoire national nous rappellent 
aujourd’hui les martyrs tombés au 
champ d’honneur pour leur juste cause. 
La semaine des films historiques de la 
révolution Algérienne inaugurée, samedi-
soir, au TRA ‘’Azzedine Medjoubi’’ par 
les autorités locales et représentants des 
Moudjahidines retracent parfaitement 
les crimes commis par le colonialisme. 
Le 05 juillet est une date ardente dans 
l’histoire du peuple Algérien. Une 
page glorieuse du combat mené par nos 
valeureux chouhadas écrite par le sang 
de ses enfants qui avaient fait le serment 
de vivre libres. Une liberté d’ailleurs 
chèrement acquise. C’est d’ailleurs dans 
cette optique que les participants se sont 
exprimés à l’inauguration de ce rendez-
vous cinématographiques en présence des 
autorités locales et élus, la directrice  de la 
culture de la wilaya Saliha, le représentant 

des moudjahidines, les ayants droits, 
les scouts et autres invités pour dire que 
“la nouvelle génération qui prendra le 
flambeau ne doit nullement oublié que 
l’indépendance a été chèrement acquise 
car l’histoire retiendra que le colonialisme 
a commis les pires châtiments à ce peuple 
héroïque “ diront -ils. La projection de 
ces films retrace les évocations actionnées 
par les tenants de l’histoire coloniale en 
Algérie. Les spectateurs estiment que 
notre jeunesse ne doit nullement oublier 
les crimes commis par le colonialisme 
à travers son parcours par le son et 
l’image et les récits. Cette manifestation 
cinématographique se poursuivra durant 
une semaine par la projection d’une série 
de films révolutionnaire entrant dans la 
série de la guerre d’Algérie.

En application des recommandations 
du wali d’Annaba,  concernant le 
suivi des projets de développement, 

une visite de terrain a été effectuée par le 
chef de daïra d’El Hadjar, accompagné 
du P/APC de Sidi Amar et des chefs de 
sections de la daïra, ainsi que des services 
techniques concernés. Cette sortie avait 
pour but de vérifier l’avancement de 
plusieurs projets importants pour la 
localité, notamment la réhabilitation des 
écoles primaires à Sidi Amar (cité d’El 
Gantra), où la délégation  a inspecté les 

chantiers pour s’assurer du respect des 
délais et de la qualité des travaux en 
cours, ainsi que le traitement du problème 
de la station de pompage des eaux usées 
à Chaibi Larbi (Commune d’El Hadjar) 
: la réalisation de ce projet permettra de 
résoudre les problèmes d’assainissement 
dans la région, en modernisant les 
infrastructures de pompage des eaux 
usées. La délégation a évalué les 
avancées techniques et les défis restants 
afin d’assurer la mise en service rapide et 
efficace de la station.

Hier dimanche, le complexe sportif 
‘’Djilali Bouacha’’ à Sidi Amar a 
abrité l’opération du tirage au sort 

pour la détermination de l’emplacement 
des logements publics locatifs, et ce en 
présence des bénéficiaires. Le tirage au sort 
concerne une tranche de 350 logements, 
une initiative cruciale pour améliorer les 
conditions de vie de nombreuses familles 
bénéficiaires.
L’événement a été supervisé par plusieurs 
hauts responsables, en vue d’assurer la 
transparence et l’équité du processus. 
Ont pris part à cette opération, le DG 

de l’Office de Promotion et de Gestion 
Immobilière (OPGI), le directeur du 
logement, le chef de la daïra d’El Hadjar, 
et le Président de l’APC de Sidi Amar. 
Les autorités présentes ont veillé à ce 
que le tirage au sort se déroule dans 
les meilleures conditions possibles, 
en garantissant une répartition juste et 
équitable des logements. D’autres  acteurs 
ont été mobilisés pour cette circonstance, 
dont  les autorités sécuritaires et la 
protection civile.
À l’issue du tirage au sort, les nouveaux 
résidents de Sidi Amar ont exprimé leur 
gratitude et leur soulagement.

Les services de la direction du 
tourisme de la wilaya d’Annaba 
sont intervenus sur la plage 

‘Djenen El Bey, de Seraïdi, à la suite 
de l’installation illégale d’une clôture 
par l’un des bénéficiaires de licences 
d’exploitation pour la location de tables, 
chaises et parasols. 
Accompagnées des services de la 
gendarmerie nationale, les autorités ont 
procédé à l’enlèvement de cette clôture. 
Cette action s’inscrit dans le cadre 
de la lutte contre les comportements 

inappropriés et vise à garantir le respect 

des plans d’aménagement de la plage. 

L’intervention a été déclenchée suite à la 

publication de photos de l’infraction via les 

réseaux sociaux. L’individu en question, 
ainsi que tous les autres bénéficiaires 
de licences d’exploitation, ont été 

formellement avertis de l’importance 

de respect des cahiers des charges et 

des contrats en vigueur. Toute violation 

entraînera la résiliation immédiate du 

contrat de l’exploitant fautif.

Tayeb Zgaoula

S.Y

S.Y

S.Y
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En prévision des 
festivités marquant le 
62ème anniversaire 

de l’indépendance et de la 

jeunesse, l’EHS ‘’Abdallah 

Nouaouria’’ d’El Bouni 

prévoit l’inauguration d’une 
nouvelle unité de traitement 
médicaux sans douleur. Cette 
initiative vise à améliorer le 
confort des patients lors des 
soins. Parallèlement à cette 
inauguration, des campagnes 
de don de sang seront 

organisées pour répondre aux 
besoins croissants de cette 
matière vitale. Ces campagnes 
mobiliseront également 
les employés du secteur 
de la santé, afin d’illustrer 
leur engagement à célébrer 
cet événement majeur en 

contribuant activement à la 
collecte de sang.
L’événement prévu du 1er au 
04 juillet 2024 comprendra 
un programme riche en 
activités commémoratives et 
éducatives, visant à sensibiliser 
la communauté locale sur 

l’importance du don de sang 
pour sauver des vies humaines. 
La direction  annonce que 
la participation publique est 
chaleureusement encouragée, 
chaque présence étant une 
contribution précieuse pour la 
sauvegarde de vies humaines.

S.Y

ANNABA

L’EHS “Abdallah Nouaouria’’ d’El Bouni  prévoit  
l’inauguration d’une unité de traitement sans 

douleur et des campagnes de don de sang

Une nouvelle vague 
de chaleur a sévi 
ces derniers jours 

à Annaba. La température 
dépassera les 40°, cette 
semaine, entraînant une alerte à 
la canicule. Suite à cette vague 
de chaleur intense qui sévit à 
Annaba, à l’instar des wilayas 

voisines El Tarf et Skikda, la 
direction de la jeunesse et des 
sports met en garde contre le 
risque d’exposition au soleil, 
et d’éviter de sortir aux heures 
les plus chaudes de la journée, 
comme l’après-midi.  La DJS 
recommande, entre autres 
mesures préventives, d’éviter 
de se déplacer pendant la hausse 
de température, sauf en cas de 

nécessité, tout en évitant de 
s’exposer au soleil”, sachant 
que l’exposition prolongée au 
soleil, notamment en période 
de canicule peut avoir des 
effets plus ou moins graves sur 
l’organisme. Cela peut aller du 
coup de soleil, à des troubles 
cardiovasculaires, sachant que 
les personnes âgées, les malades 
chroniques et les jeunes enfants 

sont les plus concernés par 
ces recommandations. La DJS 
invite, par ailleurs, les citoyens 
à “prendre régulièrement des 
douches ou des bains frais durant 
la journée, sans se sécher, ainsi 
que de baisser ou d’éteindre 
les lumières électriques”. Il 
est, en outre, recommandé de 
“provoquer des courants d’air 
dès que la température extérieure 

est plus basse que celle de 
l’intérieur”, et d’”éviter les 
activités extérieures nécessitant 
des dépenses en énergie très 
importantes, à l’instar du sport, 
jardinage et bricolage”, a ajouté 
la même source

Imen.B

TEMPÉRATURES CANICULAIRES SUR LES CÔTES D’ANNABA :

La DJS appellent à la vigilance pour les 
personnes les plus vulnérables

En application des 
directives du P/APC d’El 
Bouni, Naili Mohamed,  

et sous la supervision du chef 

de secteur Samat Kourdi Adel 

Tayeb de Ain Djebara, El Berka 

Zarga et Bouchareb Ismael, des 

travaux de réhabilitation du 

réseau d’éclairage public ont 
été entrepris au niveau de la 
cité ‘’1200 logements’’. Ces 
interventions ont permis de 
remettre en état les équipements 
défectueux d’éclairage public, 
en vue d’assurer la sécurité 
et le bien-être des habitants 
de ces cités. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des 

efforts continus des autorités 
locales pour améliorer les 
conditions et le cadre de vie des 
citoyens. Le rétablissement de 
l’éclairage public contribuera 
certainement  à renforcer le 
sentiment de bien-être des 
populations locales et à réduire 
les risques d’accidents dus à 
une mauvaise visibilité.

Imen.B
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Réhabilitation du réseau d’éclairage public de la cité 1200 
logements d’El Bouni

Les services techniques 
de l’ADE relevant du 
centre de distribution  

de la commune d’El Bouni 

ont récemment opéré une 

intervention sur le terrain en 

vue d’assurer une meilleure 

distribution de l’eau potable 

au niveau de la localité de Ain 
Djebara. Cette opération qui 
résulte des réclamations des  
résidents de ladite cité s’est 
concentrée sur la réparation 
d’une fuite significative sur une 
conduite défectueuse, ainsi que 
l’installation d’une valve de 
contrôle de distribution.
L’équipe technique, a rapidement 

localisé et diagnostiqué la fuite à 
partir d’une conduite principale 
d’eau. Cette fuite, si elle n’avait 
pas été  traitée rapidement, 
risquait de provoquer des 
coupures de service et une perte 
considérable d’eau potable, 
essentielle pour les foyers et les 
entreprises locales.
Les techniciens ont déployés 

tous les moyens matériels et 
humains pour les réparations 
nécessaires avec une grande 
efficacité. La conduite, de 315 
mm de diamètre, a été inspectée 
pour s’assurer qu’aucune 
autre section ne présentait 
d’anomalies qui puissent 
engendrer d’autres éventuelles 
fuites. 

Imen.B

ANNABA
L’ADE procède à la réparation d’une fuite d’eau à Ain Djebara

Les services de l’APC de 
la commune d’El Bouni  
vont lancer à partir du 1er 

juillet, soit dès aujourd’hui  à 
partir de minuit une  campagne 
d’abattage au niveau de la localité 

‘’Bouchareb Ismael’’ selon un 
communiqué. L’objectif de celle-
ci est de mettre fin au danger 
qui menace quotidiennement 
les citoyens, d’autant plus que 
le nombre des chiens errants, 
potentiellement vecteurs de 

maladies transmissibles à 
l’homme, comme la rage, ne 
cesse d’augmenter ces derniers 
mois aux quatre coins de la 
commune. Tout les moyens 
humains et matériels seront 
mobilisés pour mener à bien 

cette campagne qui débutera le 
1er juillet et s’étalera toute la 
semaine à venir et prendra tout 
le temps nécessaire qu’il faudra 
afin de  nettoyer la localité 
de toutes ces bêtes sauvages 
et dangereuses qui menacent 

la quiétude des citoyens au 
quotidien. Il faut souligner que 
la prolifération de ces canidés 
en zone urbaine ou rurale est 
favorisée par la présence de 
restes de nourritures se trouvant 
dans les bacs à ordures. 

Imen.B

CADRE DE VIE :

Campagne d’abattage de chiens errants dans la localité de 
“Bouchareb Ismael’’ à partir du 1er juillet



En Moselle, une fusillade lors d’un mariage fait 
un mort et cinq blessés

« La fascination pour l’Egypte antique crée une 
mythologie qui nourrit des pensées suprémacistes »

Deux personnes sont 
entre la vie et la mort, 
selon une source 

policière. Les auteurs de la 
fusillade, plusieurs hommes 
armés et encagoulés, ont pris la 
fuite, selon le monde fr.
Une personne a été tuée, et 
cinq autres, blessées, dans une 
fusillade lors d’un mariage 
à Thionville, en Moselle, 
pendant la nuit de samedi 29 
à dimanche 30 juin, a appris 
l’Agence France-Presse 
(AFP) de source policière, qui 
évoque un contexte de trafic de 
stupéfiants. Deux des blessés 
se trouvent entre la vie et la 
mort, selon cette même source.
Les auteurs de la fusillade, 
plusieurs hommes armés et 
encagoulés, ont pris la fuite. 
Les faits se sont produits vers 

1 heure du matin devant une 
salle de réception à l’intérieur 
de laquelle se trouvaient 
une centaine de personnes, a 
précisé la même source.
« C’était pendant un mariage. 
Un groupe d’individus, sur 
le coup d’une heure et quart 

du matin, est sorti pour fumer 
devant la salle et puis là trois 
types lourdement armés sont 
arrivés et ont ouvert le feu à 
plusieurs dizaines de reprises 
dans leur direction », a rapporté 
une source policière.
« On s’oriente vers un 

règlement de comptes sur 
fond de trafic de stupéfiants 
», selon la police
Les agresseurs sont 
arrivés à bord d’un 4 × 4, 
« vraisemblablement de 
marque BMW », selon la 
même source. Les enquêteurs 
ignorent encore la provenance 
du véhicule, notamment 
s’il venait d’Allemagne ou 
du Luxembourg, dont les 
frontières se trouvent à une 
quinzaine de kilomètres. « Très 
clairement, on s’oriente vers 
un règlement de comptes sur 
fond de trafic de stupéfiants, 
estime cette source. Le mariage 
n’était pas visé en tant que tel, 
c’étaient des personnes qui se 
trouvaient au mariage. »
Sur place dimanche matin, des 
reporters de l’AFP ont pu voir 

des policiers occupés à faire 
des prélèvements dans une 
voiture. Au moins trois impacts 
de balle sont visibles sur une 
porte vitrée donnant accès à 
la vaste salle de réception. 
Selon le quotidien régional 
Le Républicain lorrain, les 
assaillants étaient lourdement 
armés. « De nombreuses 
douilles ont été découvertes sur 
les lieux », écrit le quotidien 
régional. L’enquête a été 
confiée à la police judiciaire de 
Metz.
La zone frontalière de la 
Lorraine est en butte au trafic 
de drogue. En mai 2023, à 
Villerupt, dans le département 
voisin de Meurthe-et-Moselle, 
des tirs entre bandes rivales sur 
un point de deal ont fait cinq 
blessés.

Rebondissant sur les 
propos du rappeur 
Gims affirmant 

que l’Egypte des pharaons 
possédait l’électricité, le 
mythologue et préhistorien 
Jean-Loïc Le Quellec retrace 
l’histoire d’une fascination 
pour l’Egypte remontant à 
l’Antiquité, et qui nourrit des 
constructions mythiques au 
service de visions politiques 
racialistes, selon le monde fr.
Le mythologue Jean-Loïc 
Le Quellec a deux vies de 
chercheur. Dans la première, il 
s’est imposé comme l’un des 
plus grands spécialistes français 
de son domaine, avec des 
ouvrages de référence comme 
son Dictionnaire critique de 
mythologie (avec Bernard 

Sergent, CNRS Editions, 2017) 
et La Caverne originelle. Art, 
mythes et premières humanités 
(La Découverte, 2022). En 
parallèle, ce directeur de 
recherche émérite au CNRS 
aime traquer les « fake news 
archéologiques » nourrissant 
la culture contemporaine. 
Après Des Martiens au Sahara 
(Editions du Détour, 2023), 
il propose une exploration 
étonnante de l’égyptomanie 
dans Nos ancêtres les pharaons. 
Cinq siècles d’illusions sur 
l’Egypte ancienne (Editions du 
Détour, 2024, 280 pages, 22,90 
euros).
Pourquoi vous êtes-vous 
penché sur les mythes 
colportés sur l’Egypte ?
Jean-Loïc Le Quellec : 

L’instrumentalisation de 
l’archéologie pour créer des 
mythes m’intéresse depuis 
longtemps, mais le déclencheur 
de ce livre remonte à l’énorme 
buzz créé par les propos tenus 
par le rappeur Gims, qui, dans 
un entretien en avril 2023 [sur 
la chaîne YouTube « OuiHustle 
»], affirmait que l’Egypte 
antique possédait l’électricité. 
Comme une majorité de gens, 
j’ai d’abord ricané. Puis je 
me suis mis à suivre le torrent 
de réactions suscitées par ce 
propos.
Très vite, deux interrogations 
m’ont donné envie d’aller plus 
loin. D’abord, celle de l’origine 
d’une telle croyance, que 
Gims n’avait certainement pas 
inventée. Ensuite, je voulais 

explorer les raisons expliquant 
que cette ânerie ait déclenché 
un mépris qui ne s’est jamais 
abattu sur d’autres énormités 
semblables, tel le discours 
de Nicolas Sarkozy à Dakar, 
en 2007. Celui-ci n’a suscité 
qu’une indignation marginale 

alors même qu’il s’agissait 
d’une bêtise symétrique à celle 
de Gims : quand l’ex-président 
affirmait que « l’homme 
africain n’est pas assez entré 
dans l’histoire », le rappeur 
soutenait, de son côté, que « 
l’Afrique, c’est le futur ».

Douze personnes ont 
été interpellées depuis 
le 26 juin, dont le 

tireur présumé, âgé de 26 ans, 
qui a reconnu les faits ; deux 
autres sont soupçonnées de 
complicité, selon le monde fr.
Une information judiciaire 
a été ouverte pour tentative 
d’homicide volontaire sur 
quatre policiers de la BAC 
dans les rues de Nouméa en 
mai, et deux personnes ont été 
écrouées, a annoncé dimanche 

30 juin le procureur de la 
République de Nouméa.
Les faits se sont produits le 
16 mai dans le quartier de 
Rivière-Salée, à Nouméa. 
Quatre fonctionnaires de la 
BAC qui circulaient en voiture 
à la recherche d’un véhicule 
susceptible d’être impliqué 
dans le pillage d’une armurerie 
ont été pris pour cible par un 
homme, porteur d’un gilet 
pare-balles de la police, 
qui se trouvait au sein d’un 

groupe d’individus. L’homme 
a tiré une première fois sur 
le véhicule de police, à l’aide 
d’un fusil de chasse, blessant 
deux policiers aux yeux.
Le conducteur, malgré sa 
blessure, a alors tenté de 
se dégager, mais sa voiture 
s’est trouvée bloquée par un 
barrage, essuyant un second 
tir, qui blessait grièvement à la 
cuisse un troisième policier. Le 
quatrième policier, qui n’a pas 
été touché, a subi un préjudice 

psychologique « très important 
», selon le procureur.
Mise en examen
Douze personnes ont été 
interpellées depuis le 26 juin, 
dont le tireur présumé, âgé 
de 26 ans, qui a reconnu les 
faits, tandis que deux autres 
personnes sont soupçonnées 
de complicité. L’homme a 
été mis en examen samedi, 
pour tentative de meurtre 
sur personne dépositaire de 
l’autorité publique, et placé en 

détention provisoire.
Son complice, âgé de 23 ans, 
soupçonné d’avoir incité 
le tireur à agir, a été mis en 
examen pour complicité et 
placé en détention. Les deux 
hommes encourent la réclusion 
à perpétuité.
Un troisième homme, frère 
du tireur, soupçonné d’avoir 
caché l’arme, a été mis en 
examen, pour dissimulation de 
preuve d’un crime ou délit, et 
placé sous contrôle judiciaire.
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En Nouvelle-Calédonie, deux hommes ont été écroués 
pour tentative de meurtre sur des policiers



soudan: 

Les FSR s’emparent d’une ville stratégique au sud-est du Soudan

eXercices états-unis-JaPon-corée du sud: 

Pyongyang met en garde contre des «conséquences fatales»

L’ambassade d’Arabie saoudite au Liban demande à 
ses ressortissants de quitter le pays immédiatement

Les forces paramilitaires 
soudanaises, en guerre 
contre l’armée depuis 

quatorze mois, ont annoncé 
avoir pris le contrôle d’une 
base dans la capitale de 
l’Etat de Sennar (sud-est), 
provoquant la fuite de milliers 
d’habitants, selon des témoins.
“Nous avons libéré la 17e 
division d’infanterie de 
Singa”, la capitale de Sennar, 
ont affirmé les paramilitaires 
samedi sur X , selon 
Arabenews.
“Les Forces de soutien rapide 
(FSR) sont déployées dans les 
rues de Singa”, ont déclaré des 
habitants à l’AFP, tandis que 
d’autres témoins ont fait état 
“du survol de la ville par les 
avions de chasse de l’armée”.

“Au sol, on entend le bruit des 
missiles anti-aériens”, ont-ils 
ajouté.
Plus tôt samedi, des témoins 
ont signalé “des combats 
dans les rues de Singa et un 
sentiment de panique parmi 
les habitants cherchant à fuir”.
Avec cette nouvelle percée, 

les paramilitaires resserrent 
l’étau autour de la ville de Port 
Soudan, dans l’Etat de la mer 
Rouge (est), où l’armée, le 
gouvernement qui lui est fidèle 
ainsi que l’ONU ont pris leurs 
quartiers.
Les FSR contrôlent la majeure 
partie de la capitale Khartoum, 

de l’Etat d’al-Jazira (centre), 
de la vaste région du Darfour 
(ouest) ainsi que de larges 
pans du Kordofan (sud).
Sennar
L’Etat de Sennar, qui abrite 
plus d’un million de déplacés, 
connecte le centre du Soudan 
au sud-est contrôlé par l’armée 
et où des centaines d’autres 
milliers d’autres déplacés ont 
trouvé refuge.
Des vidéos diffusées sur les 
réseaux sociaux montrent des 
habitants fuyant en bus, en 
voiture ou à pied. Des témoins 
ont confirmé à l’AFP la fuite 
“de milliers de personnes qui 
se sont réfugiées sur la rive est 
du Nil Bleu”, à des dizaines 
de kilomètres plus à l’est de 
Singa.

Une guerre oppose depuis 
avril 2023 l’armée, dirigée 
par le général Abdel Fattah al-
Burhane, aux FSR de son ex-
adjoint, le général Mohamed 
Hamdane Daglo.
Elle a fait des dizaines de 
milliers de morts, provoqué 
le déplacement de plus de 
neuf millions de personnes et 
plongé le pays au bord de la 
famine, selon l’ONU.
A l’autre bout du pays, les FSR 
assiègent ville d’el-Facher, 
chef-lieu de l’Etat du Darfour-
Nord, seule capitale des cinq 
Etats du Darfour à échapper 
aux paramilitaires, exposant 
des centaines de milliers de 
civils à la faim et à la soif.

l a Corée du Nord a dénoncé 
les derniers exercices 
militaires conjoints entre 

la Corée du Sud, le Japon et 
les États-Unis, les qualifiant 
de « version asiatique de 
l’Otan », et a mis en garde 
contre des « conséquences 
fatales » ,selon RFI.
La Corée du Sud, le Japon 
et les États-Unis ont achevé, 
samedi 29 juin, des exercices 
de trois jours nommés « 
Freedom Edge », portant 
sur les missiles balistiques, 
la défense aérienne, la 
guerre sous-marine et la 
cyberdéfense. Lors d’un 
sommet trilatéral l’année 
dernière, les dirigeants des 
États-Unis, de la Corée du 
Sud et du Japon avaient 
décidé d’organiser des 
exercices annuels en signe 

d’unité face aux menaces 
de la Corée du Nord, dotée 
de l’arme nucléaire, et à 
l’influence croissante de la 
Chine dans la région.
« Version asiatique de l’Otan 
»
« Nous dénonçons 
fermement (...) les 
provocations militaires » 
contre la Corée du Nord, 
a déclaré le ministère des 
Affaires étrangères nord-
coréen dans un communiqué 
publié dimanche par l’agence 
KCNA. « Les relations entre 
les États-Unis, le Japon et 
la République de Corée ont 
pris l’allure d’une version 
asiatique de l’Otan », a-t-
il ajouté, mettant en garde 
contre des « conséquences 
fatales ». Pyongyang « ne 
laissera jamais passer les 

actions prises par les États-
Unis et leurs partisans pour 
renforcer le bloc militaire ».
Le porte-avions américain 
à propulsion nucléaire USS 
Theodore Roosevelt, le 
destroyer lance-missiles 
japonais JS Atago et l’avion 
de chasse sud-coréen KF-
16 ont été déployés pour 
ces exercices. Pyongyang 
considère les exercices 
combinés de ce type comme 
des répétitions en vue d’une 
invasion.
Guerre des ballons
Ces dernières semaines, 
Séoul et Pyongyang se 
sont livrés à une guerre des 
ballons, la Corée du Nord 
envoyant des ballons remplis 
de déchets vers le sud, en 
représailles à des envois de 
propagande contre le régime 

nord-coréen par la Corée du 
Sud. Séoul s’inquiète d’un 
rapprochement entre Moscou 
et son voisin imprévisible, et 
la Corée du Sud a multiplié 
les tests d’armement.
Les États-Unis et des pays 
alliés ont accusé, vendredi 
28 juin, la Corée du Nord 
d’enfreindre les mesures de 

contrôle d’armes en vendant, 
selon Washington, des 
missiles à la Russie utilisés 
dans la guerre en Ukraine. 
Le président russe Vladimir 
Poutine s’est déplacé à 
Pyongyang en juin, pour la 
première fois depuis 24 ans, 
pour un sommet avec Kim 
Jong-un, en signe d’unité.

L’ ambassade d’Arabie 
saoudite au Liban 
a déclaré samedi 

qu’elle suivait de près 
l’évolution des événements 
actuels dans le sud du Liban, 
a rapporté l’agence de presse 
saoudienne , selon Arabenews.
Elle a réitéré son appel 
précédent à tous les citoyens 
saoudiens d’éviter de se 
rendre au Liban, et a exhorté 
les citoyens de ce pays à 

quitter immédiatement le 
territoire libanais.
L’ambassade a précisé qu’en 
cas de besoin, les citoyens 
devaient la contacter en cas 
d’urgence.
Avertissements 
Cette mise en garde intervient 
alors que l’Iran a averti 
samedi que “tous les fronts 
de résistance”, qui regroupent 
l’Iran et ses alliés régionaux, 
affronteraient Israël s’il 

attaquait le Liban.
Le commentaire de la mission 
iranienne à New York est 
intervenu alors que l’on craint 
une guerre régionale plus large 
entre Israël et le mouvement 
Hezbollah du Liban, soutenu 
par l’Iran.
Les deux parties se livrent 
à des échanges de tirs quasi 
quotidiens depuis le début de 
la guerre à Gaza.
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L’L’ Angleterre et la Angleterre et la 
Slovaquie étaient Slovaquie étaient 
aux prises dimanche aux prises dimanche 

lors des 8es de finale de l’Euro lors des 8es de finale de l’Euro 
2024. Score final, 2-1 après 2024. Score final, 2-1 après 
prolongations.prolongations.
L’Angleterre affrontait L’Angleterre affrontait 
dimanche la Slovaquie à dimanche la Slovaquie à 
l’occasion des 8es de finale l’occasion des 8es de finale 
de l’Euro 2024. Menés tout de l’Euro 2024. Menés tout 
au long de la rencontre, les au long de la rencontre, les 
Three Lions ont trouvé les Three Lions ont trouvé les 
ressources pour arracher ressources pour arracher 
les prolongations avant de les prolongations avant de 
renverser les Slovaques.renverser les Slovaques.

La Slovaquie surprend La Slovaquie surprend 
l’Angleterrel’Angleterre

L’Angleterre rentrait mal dans L’Angleterre rentrait mal dans 
la rencontre et permettait à la rencontre et permettait à 
la Slovaquie de mener des la Slovaquie de mener des 
offensives sur son camp très offensives sur son camp très 
tôt dans le match. La pression tôt dans le match. La pression 
mise par les Slovaques mise par les Slovaques 
obligeait les Anglais à obligeait les Anglais à 
commettre des fautes qui leur commettre des fautes qui leur 
coûtaient deux cartons jaunes coûtaient deux cartons jaunes 
dans le premier quart d’heure. dans le premier quart d’heure. 
Les Three Lions parvenaient Les Three Lions parvenaient 
quand même à se procurer quand même à se procurer 
des situations intéressantes des situations intéressantes 
mais la première ne donnait mais la première ne donnait 
rien avec Kieran Trippier qui rien avec Kieran Trippier qui 
envoyait sa frappe dans les envoyait sa frappe dans les 
nuages (11e).nuages (11e).
Les Slovaques ne restaient pas Les Slovaques ne restaient pas 
pour autant et faisaient passer pour autant et faisaient passer 
des frayeurs aux Anglais. Des des frayeurs aux Anglais. Des 
occasions qui seront fatales occasions qui seront fatales 
pour l’Angleterre puisque pour l’Angleterre puisque 
la Slovaquie allait ouvrir le la Slovaquie allait ouvrir le 
score. Sur un ballon mal géré score. Sur un ballon mal géré 
par la défense anglaise, le par la défense anglaise, le 

cuir revenait dans les pieds de cuir revenait dans les pieds de 
Strelec qui décalait Schranz Strelec qui décalait Schranz 
qui allait ajuster Jordan qui allait ajuster Jordan 
Pickford (0-1, 25e). Les Three Pickford (0-1, 25e). Les Three 
Lions essayaient de lancer la Lions essayaient de lancer la 
révolte mais tombaient sur une révolte mais tombaient sur une 
énorme défense slovaque qui énorme défense slovaque qui 
contrait toutes les offensives contrait toutes les offensives 
anglaises. Les hommes de anglaises. Les hommes de 
Gareth Southgate ne cadraient Gareth Southgate ne cadraient 
d’ailleurs aucun tir jusqu’au d’ailleurs aucun tir jusqu’au 
terme du premier acte qui terme du premier acte qui 
voyait la Slovaquie rentrer voyait la Slovaquie rentrer 
aux vestiaires avec l’avantage aux vestiaires avec l’avantage 
au score.au score.
Une Angleterre renversanteUne Angleterre renversante
Au retour des vestiaires, Au retour des vestiaires, 

les Anglais revenaient avec les Anglais revenaient avec 
de meilleures intentions et de meilleures intentions et 
égalisaient même par le biais égalisaient même par le biais 
de Phil Foden. Mais le but de Phil Foden. Mais le but 
était finalement refusé pour était finalement refusé pour 
une position d’hors-jeu de une position d’hors-jeu de 
l’attaquant de Manchester l’attaquant de Manchester 
City (51e). Les Three Lions se City (51e). Les Three Lions se 
faisaient peur dans la foulée en faisaient peur dans la foulée en 
laissant échapper le ballon qui laissant échapper le ballon qui 
permettait à Strelec de tenter permettait à Strelec de tenter 
un lob depuis la ligne médiane un lob depuis la ligne médiane 
sur Pickford qui était avancé. sur Pickford qui était avancé. 
Mais le ballon fuyait le cadre Mais le ballon fuyait le cadre 
au dernier moment (55e). Les au dernier moment (55e). Les 
Slovaques décidaient de rester Slovaques décidaient de rester 
derrière mais il a fallu attendre derrière mais il a fallu attendre 

les dernières minutes pour les dernières minutes pour 
voir les Anglais se montrer à voir les Anglais se montrer à 
nouveau dangereux.nouveau dangereux.
D’abord Harry Kane, sur un D’abord Harry Kane, sur un 
coup de tête, manquait le coup de tête, manquait le 
cadre (78e) et ensuite, Declan cadre (78e) et ensuite, Declan 
Rice touchait le poteau sur Rice touchait le poteau sur 
sa tentative (81e). Les Three sa tentative (81e). Les Three 
Lions se faisaient encore peur Lions se faisaient encore peur 
sur une frappe de Lobotka sur une frappe de Lobotka 
qui finissait par contre, dans qui finissait par contre, dans 
les gants de Pickford (88e). les gants de Pickford (88e). 
Les Anglais n’abandonnaient Les Anglais n’abandonnaient 
pas pour autant et finissait pas pour autant et finissait 
par égaliser dans les derniers par égaliser dans les derniers 
instants sur un beau ciseau de instants sur un beau ciseau de 
Jude Bellingham (1-1, 90+5). Jude Bellingham (1-1, 90+5). 

Le sort du match se décidera Le sort du match se décidera 
finalement en prolongations finalement en prolongations 
et il n’a pas fallu longtemps et il n’a pas fallu longtemps 
à l’Angleterre pour frapper. à l’Angleterre pour frapper. 
Sur une demi-volée manquée Sur une demi-volée manquée 
d’Eberechi Eze, le ballon d’Eberechi Eze, le ballon 
revenait sur la tête d’ Ivan revenait sur la tête d’Ivan 
Toney qui remisait à son tour Toney qui remisait à son tour 
pour Harry Kane qui trompait pour Harry Kane qui trompait 
Dubravka de la tête (2-1, 91e). Dubravka de la tête (2-1, 91e). 
Les Slovaques amorçaient la Les Slovaques amorçaient la 
révolte mais ne parvenaient révolte mais ne parvenaient 
pas à revenir au score. Les pas à revenir au score. Les 
Three Lions passent ainsi Three Lions passent ainsi 
en quarts de finale où ils en quarts de finale où ils 
affronteront la Suisse, le 9 affronteront la Suisse, le 9 
juillet.juillet.
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euro 2024 :
Angleterre – Slovaquie : Des Three Lions laborieux 

passent en quart de finale (2-1, a.p)

euro 2024 :
Donnarumma s’excuse après le fiasco

Gianluigi Donnarumma ianluigi Donnarumma 
s’est excusé auprès s’est excusé auprès 
des supporters italiens des supporters italiens 

après l’élimination des Azzurri après l’élimination des Azzurri 
de l’Euro suite à leur défaite de l’Euro suite à leur défaite 
2-0 contre la Suisse.2-0 contre la Suisse.
Les buts de Remo Freuler et Les buts de Remo Freuler et 
de Ruben Vargas ont permis de Ruben Vargas ont permis 
aux Suisses de remporter une aux Suisses de remporter une 
victoire méritée face à des victoire méritée face à des 
Italiens qui ont fait preuve Italiens qui ont fait preuve 
d’une grande inefficacité tout d’une grande inefficacité tout 
au long du match. L’ Italie au long du match. L’Italie 
avait fait piètre figure lors de la avait fait piètre figure lors de la 
phase de groupes et n’avait pas phase de groupes et n’avait pas 
réussi à améliorer son niveau réussi à améliorer son niveau 
de performance pour rivaliser de performance pour rivaliser 
avec la Suisse. Les champions avec la Suisse. Les champions 
en titre n’avaient plus rien à en titre n’avaient plus rien à 
voir avec l’équipe d’ il y a trois voir avec l’équipe d’il y a trois 
ans et Donnarumma ne pouvait ans et Donnarumma ne pouvait 
pas cacher sa douleur.pas cacher sa douleur.

Après le match, Donnarumma Après le match, Donnarumma 
a déclaré : «J’ai mal, très mal : a déclaré : «J’ai mal, très mal : 
«Cela fait mal, très mal. Nous «Cela fait mal, très mal. Nous 
nous excusons auprès de tous nous excusons auprès de tous 
les Italiens. Aujourd’hui, nous les Italiens. Aujourd’hui, nous 
sommes déçus et ils l’ont sommes déçus et ils l’ont 
mérité. Il n’y a rien d’autre à mérité. Il n’y a rien d’autre à 
dire. Nous avons lutté tout au dire. Nous avons lutté tout au 
long du match, sauf à la fin où long du match, sauf à la fin où 
ils ont un peu baissé de pied, ils ont un peu baissé de pied, 
mais nous avons perdu trop de mais nous avons perdu trop de 
ballons, laissé trop d’espaces, ballons, laissé trop d’espaces, 
nous n’avons pas bien pressé. nous n’avons pas bien pressé. 
C’était un match très difficile C’était un match très difficile 
et ce ne sera pas facile à et ce ne sera pas facile à 
digérer. C’est comme ça que ça digérer. C’est comme ça que ça 
s’est passé, il faut l’accepter. s’est passé, il faut l’accepter. 
Tout a manqué. Le courage, Tout a manqué. Le courage, 
les qualités. En première mi-les qualités. En première mi-
temps, ils ont toujours eu le temps, ils ont toujours eu le 
ballon dans le jeu et ils nous ont ballon dans le jeu et ils nous ont 
fait mal, alors qu’en deuxième fait mal, alors qu’en deuxième 

mi-temps, ils nous ont marqué mi-temps, ils nous ont marqué 
tout de suite et c’était encore tout de suite et c’était encore 
plus dur.plus dur.
L’ Italie s’était qualifiée pour L’Italie s’était qualifiée pour 
la phase de groupe après une la phase de groupe après une 
victoire étriquée sur l’Albanie victoire étriquée sur l’Albanie 
et un match nul de dernière et un match nul de dernière 
minute contre la Croatie. Les minute contre la Croatie. Les 
Azzurri ont été complètement Azzurri ont été complètement 
dépassés par l’Espagne lors dépassés par l’Espagne lors 
de leur deuxième match et ont de leur deuxième match et ont 
semblé à court d’ idées face à semblé à court d’idées face à 
une équipe bien rodée. Il en a une équipe bien rodée. Il en a 
été de même face à la Suisse été de même face à la Suisse 
qui, forte de son expérience, qui, forte de son expérience, 
s’est qualifiée pour les quarts s’est qualifiée pour les quarts 
de finale.de finale.
Les Italiens seront déçus Les Italiens seront déçus 
de leur piètre défense du de leur piètre défense du 
Championnat d’Europe et se Championnat d’Europe et se 
tourneront désormais vers les tourneront désormais vers les 
éliminatoires de la Coupe du éliminatoires de la Coupe du 

Monde 2026. L’équipe devra Monde 2026. L’équipe devra 
faire des progrès considérables faire des progrès considérables 

si elle veut être à nouveau si elle veut être à nouveau 
sacrée championne du monde.sacrée championne du monde.

en a’ :
Ce sera un coach de la 1ère promo CAF Pro

mercato :
Youcef Atal mis sur une 

piste total délire

csc :
Abdelkader Amrani 
refuse de contiuer

Dans son chapitre 2, celui ans son chapitre 2, celui 
des équipes nationales, des équipes nationales, 
le PV sanctionnant la le PV sanctionnant la 

réunion du BF tenue mercredi réunion du BF tenue mercredi 
passé a évoqué la décision de passé a évoqué la décision de 
relancer l’équipe nationale A’ relancer l’équipe nationale A’ 
en perspective des échéances en perspective des échéances 
internationales à venir. C’était internationales à venir. C’était 
dans l’air, en effet, depuis la dans l’air, en effet, depuis la 
décision de l’Union arabe et décision de l’Union arabe et 
de la FIFA de relancer la coupe de la FIFA de relancer la coupe 
arabe des nations.arabe des nations.
La prochaine édition aura lieu La prochaine édition aura lieu 
fin 2025, et en attendant de fin 2025, et en attendant de 
connaître la date exacte et les connaître la date exacte et les 
détails relatifs à la participation, détails relatifs à la participation, 
la fédération a décidé de la fédération a décidé de 
prendre ses devants en prendre ses devants en 
relançant la machine des A’ très relançant la machine des A’ très 
prochainement. Comme on le prochainement. Comme on le 
sait, la dernière équipe avait eu sait, la dernière équipe avait eu 
deux expériences, la première deux expériences, la première 
en coupe arabe, et elle a été en coupe arabe, et elle a été 
totalement réussie, Bougherra totalement réussie, Bougherra 
a décroché le titre mis en jeu à a décroché le titre mis en jeu à 
Doha, avant d’échouer lors du Doha, avant d’échouer lors du 
CHAN disputé en Algérie, du CHAN disputé en Algérie, du 
moment que c’est le Sénégal moment que c’est le Sénégal 
qui s’est adjugé le trophée qui s’est adjugé le trophée 
au stade Nelson-Mandela. Et au stade Nelson-Mandela. Et 
depuis, cette sélection n’a plus depuis, cette sélection n’a plus 
redonné signe de vie, Bougy est redonné signe de vie, Bougy est 

parti monnayer son talent dans parti monnayer son talent dans 
les pays du Golfe, alors que la les pays du Golfe, alors que la 
fédération algérienne n’a pas vu fédération algérienne n’a pas vu 
utile de relancer cette sélection, utile de relancer cette sélection, 
en l’absence d’échéances et de en l’absence d’échéances et de 
programme clair.programme clair.

CAN 2025CAN 2025
C’est donc la FIFA qui a remis C’est donc la FIFA qui a remis 
ce sujet en scène, et la FAF ce sujet en scène, et la FAF 
a préféré prendre le taureau a préféré prendre le taureau 
par les cornes, afin de rebâtir par les cornes, afin de rebâtir 
une sélection solide capable une sélection solide capable 
de défendre son titre arabe, de défendre son titre arabe, 
et pourquoi pas se tenir prête et pourquoi pas se tenir prête 
à une éventuelle annonce à une éventuelle annonce 
en provenance de la CAF, à en provenance de la CAF, à 
propos d’une nouvelle édition propos d’une nouvelle édition 
du CHAN. La FAF va donc se du CHAN. La FAF va donc se 
remettre à la recherche d’un remettre à la recherche d’un 
nouveau staff très bientôt. nouveau staff très bientôt. 
L’objectif ? C’est de le remettre L’objectif ? C’est de le remettre 
en marche au plus tard à la fin en marche au plus tard à la fin 
de cette année 2024. Il faudrait de cette année 2024. Il faudrait 
au moins une année pour au moins une année pour 
qu’ il puisse se construire une qu’il puisse se construire une 
bonne sélection. L’annonce du bonne sélection. L’annonce du 
déroulement de la CAN 2025 au déroulement de la CAN 2025 au 
Maroc entre le 21 décembre2025 Maroc entre le 21 décembre2025 
et le 18 janvier 2026 a montré et le 18 janvier 2026 a montré 
à la FAF ce qu’elle doit faire, à la FAF ce qu’elle doit faire, 
car l’utilisation comme en 2021 car l’utilisation comme en 2021 
de joueurs des A ne sera pas de joueurs des A ne sera pas 

forcément possible. Le prochain forcément possible. Le prochain 
sélectionneur pourrait se rabattre sélectionneur pourrait se rabattre 
sur une sélection essentiellement sur une sélection essentiellement 
composée de  locaux drivée composée de  locaux drivée 
par un sélectionneur qui doit par un sélectionneur qui doit 
bien connaître le contenu du bien connaître le contenu du 
championnat. Ce point aussi, la championnat. Ce point aussi, la 
FAF y a pensé et semble avoir FAF y a pensé et semble avoir 
trouvé une solution.trouvé une solution.

CAF ProCAF Pro
En plus de la décision de En plus de la décision de 
relancer cette sélection, il existe relancer cette sélection, il existe 
une nette intention de prendre une nette intention de prendre 
un coach algérien, ça a été le un coach algérien, ça a été le 
cas avec Bougy. Mais cette fois-cas avec Bougy. Mais cette fois-
ci, des échos en provenance de ci, des échos en provenance de 

la FAF font état d’une envie la FAF font état d’une envie 
d’encourager un coach local, d’encourager un coach local, 
plus précisément un élément plus précisément un élément 
qui sortira de la promo actuelle qui sortira de la promo actuelle 
pour l’obtention de la licence pour l’obtention de la licence 
CAF Pro. Récemment en juin, CAF Pro. Récemment en juin, 
les stagiaires ont pris part au les stagiaires ont pris part au 
6e module de la licence en 6e module de la licence en 
question, avec notamment une question, avec notamment une 
visite du côté du CTN où ils ont visite du côté du CTN où ils ont 
eu le grand privilège d’assister eu le grand privilège d’assister 
à un entraînement de l’EN A et à un entraînement de l’EN A et 
d’échanger avec le sélectionneur d’échanger avec le sélectionneur 
Vladimir Petkovic, une Vladimir Petkovic, une 
occasion en or très appréciée occasion en or très appréciée 
par les stagiaires, en témoignent par les stagiaires, en témoignent 

les propos de Saâdane qui était les propos de Saâdane qui était 
convaincu par la méthode de convaincu par la méthode de 
travail du sélectionneur actuel.travail du sélectionneur actuel.
Ce rapprochement entre les 24 Ce rapprochement entre les 24 
coachs algériens prenant part à coachs algériens prenant part à 
cette formation et l’EN a donné cette formation et l’EN a donné 
des idées à Sadi et à la DTN, des idées à Sadi et à la DTN, 
qui songent sérieusement à qui songent sérieusement à 
composer leur prochain staff composer leur prochain staff 
des A’ de ce beau monde. Cela des A’ de ce beau monde. Cela 
serait symbolique étant donné serait symbolique étant donné 
que notre pays fait partie des que notre pays fait partie des 
premiers pays africains à former premiers pays africains à former 
des coachs en CAF Pro. Les des coachs en CAF Pro. Les 
Benchikha, Amrani, Madoui, Benchikha, Amrani, Madoui, 
Bougherara, Hadjar, Aït-Bougherara, Hadjar, Aït-
Djoudi, Bouarrata ou encore Djoudi, Bouarrata ou encore 
Adjali sont donc tous concernés Adjali sont donc tous concernés 
par cette grande course vers par cette grande course vers 
cette sélection, certes certains cette sélection, certes certains 
d’entre ces noms sont en poste d’entre ces noms sont en poste 
ou s’apprêtent à prendre les ou s’apprêtent à prendre les 
rênes de nouvelles équipes, à rênes de nouvelles équipes, à 
l’ image de Benchikha, mais il l’image de Benchikha, mais il 
y a encore des possibilités qui y a encore des possibilités qui 
pourraient offrir à un Madoui pourraient offrir à un Madoui 
par exemple l’occasion de par exemple l’occasion de 
driver la sélection,  et pourquoi driver la sélection,  et pourquoi 
pas mener cette sélection vers pas mener cette sélection vers 
un 2e sacre de suite dans cette un 2e sacre de suite dans cette 
compétition arabe.compétition arabe.

Alors que son court contrat de 6 lors que son court contrat de 6 
mois avec Adana Demirspor mois avec Adana Demirspor 
(Turquie) touche à sa fin, Youcef (Turquie) touche à sa fin, Youcef 

Atal devrait rebondir ailleurs. L’ intérêt Atal devrait rebondir ailleurs. L’intérêt 
du club local, Besiktas JK, est évoqué. du club local, Besiktas JK, est évoqué. 
Toutefois, certains relais médiatiques Toutefois, certains relais médiatiques 
parlent d’un intérêt de… l’Olympique parlent d’un intérêt de… l’Olympique 
Marseille. Logiquement, ce transfert a Marseille. Logiquement, ce transfert a 
des chances quasi-nulles de se faire.des chances quasi-nulles de se faire.
L’hiver dernier, Atal s’est retrouvé L’hiver dernier, Atal s’est retrouvé 
contraint à quitter l’OGC Nice après contraint à quitter l’OGC Nice après 
une affaire extra-sportive liée à son une affaire extra-sportive liée à son 
soutien affiché pour la Palestine. Le soutien affiché pour la Palestine. Le 
latéral a même comparu devant la justice latéral a même comparu devant la justice 
française. Verdict : l’ex-pensionnaire française. Verdict : l’ex-pensionnaire 
du Paradou AC a été jugé “coupable du Paradou AC a été jugé “coupable 
d’ incitation à la haine, avec une d’incitation à la haine, avec une 
condamnation de 8 mois de prison avec condamnation de 8 mois de prison avec 
sursis simple, ainsi qu’une amende de 45 sursis simple, ainsi qu’une amende de 45 
000 euros” .000 euros”.

L’OM ne prendra pas le risqueL’OM ne prendra pas le risque
La machination médiatique autour de La machination médiatique autour de 

cette affaire a fini par le contraindre cette affaire a fini par le contraindre 
de quitter le championnat français. de quitter le championnat français. 
Et le natif de Tizi-Ouzou a rebondi en Et le natif de Tizi-Ouzou a rebondi en 
Süper Lig turque du côté de l’Adana Süper Lig turque du côté de l’Adana 
Demirspor qui lui a offert une pige de 6 Demirspor qui lui a offert une pige de 6 
mois. Durant ce laps de temps, il a pris mois. Durant ce laps de temps, il a pris 
part à 11 matchs (10 titularisations) pour part à 11 matchs (10 titularisations) pour 
1 but et 2 passes décisives. Plutôt pas 1 but et 2 passes décisives. Plutôt pas 
mal.mal.
A 28 ans, le Fennec a la marge pour A 28 ans, le Fennec a la marge pour 
relancer sa carrière. La probabilité est relancer sa carrière. La probabilité est 
qu’ il continue l’aventure foot du côté qu’il continue l’aventure foot du côté 
d’ Istanbul où le Besiktas JK a sondé d’Istanbul où le Besiktas JK a sondé 
sa piste. Quant à un retour en France, sa piste. Quant à un retour en France, 
il présente actuellement un risque de il présente actuellement un risque de 
rejet conséquent. La situation politique rejet conséquent. La situation politique 
(montée en puissance de l’extrême (montée en puissance de l’extrême 
droite) et son passif refroidissent la piste droite) et son passif refroidissent la piste 
marseillaise. De plus, les Phocéens ont marseillaise. De plus, les Phocéens ont 
Jonathan Clauss, international français Jonathan Clauss, international français 
qui a donné satisfaction, sur le côté droit qui a donné satisfaction, sur le côté droit 
de la défense. Mais bon, sait-on jamais…de la défense. Mais bon, sait-on jamais…

Le CS Constantine qui s’est e CS Constantine qui s’est 
qualifiée pour la Coupe de la qualifiée pour la Coupe de la 
confédération africaine la saison confédération africaine la saison 

prochaine vient de se séparer de son prochaine vient de se séparer de son 
entraineur Abdelkader Amrani.entraineur Abdelkader Amrani.
Celui qui avait remporté le titre de Celui qui avait remporté le titre de 
champion avec le CSC en 2018, a terminé champion avec le CSC en 2018, a terminé 
troisième cette saison et a été éliminé en troisième cette saison et a été éliminé en 
demi-finale de la coupe en prolongation demi-finale de la coupe en prolongation 
face au Mouloudia d’Alger.face au Mouloudia d’Alger.
Arrivée au club en octobre dernier après Arrivée au club en octobre dernier après 
un début de saison compliqué du club un début de saison compliqué du club 
éliminé d’entrée de jeu en Champions éliminé d’entrée de jeu en Champions 

League, il a redressé la barre des sanafirs League, il a redressé la barre des sanafirs 
qui ont joué jusqu’à la dernière journée qui ont joué jusqu’à la dernière journée 
pour la deuxième place en championnat.pour la deuxième place en championnat.
La direction du CSC dément avoir voulu La direction du CSC dément avoir voulu 
le départ d’Amrani. Le président du club le départ d’Amrani. Le président du club 
Abdelghani Gourari a même affirmé Abdelghani Gourari a même affirmé 
que la confiance avait été renouvelée que la confiance avait été renouvelée 
à l’entraineur mais c’est lui qui n’a pas à l’entraineur mais c’est lui qui n’a pas 
voulu continuer.voulu continuer.
De son côté Amrani explique qu’ il ne De son côté Amrani explique qu’il ne 
pouvait pas continuer avec des joueurs pouvait pas continuer avec des joueurs 
dont il a demandé la libération mais que dont il a demandé la libération mais que 
le club gardait.le club gardait.
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L’L’ Angleterre et la Angleterre et la 
Slovaquie étaient Slovaquie étaient 
aux prises dimanche aux prises dimanche 

lors des 8es de finale de l’Euro lors des 8es de finale de l’Euro 
2024. Score final, 2-1 après 2024. Score final, 2-1 après 
prolongations.prolongations.
L’Angleterre affrontait L’Angleterre affrontait 
dimanche la Slovaquie à dimanche la Slovaquie à 
l’occasion des 8es de finale l’occasion des 8es de finale 
de l’Euro 2024. Menés tout de l’Euro 2024. Menés tout 
au long de la rencontre, les au long de la rencontre, les 
Three Lions ont trouvé les Three Lions ont trouvé les 
ressources pour arracher ressources pour arracher 
les prolongations avant de les prolongations avant de 
renverser les Slovaques.renverser les Slovaques.

La Slovaquie surprend La Slovaquie surprend 
l’Angleterrel’Angleterre

L’Angleterre rentrait mal dans L’Angleterre rentrait mal dans 
la rencontre et permettait à la rencontre et permettait à 
la Slovaquie de mener des la Slovaquie de mener des 
offensives sur son camp très offensives sur son camp très 
tôt dans le match. La pression tôt dans le match. La pression 
mise par les Slovaques mise par les Slovaques 
obligeait les Anglais à obligeait les Anglais à 
commettre des fautes qui leur commettre des fautes qui leur 
coûtaient deux cartons jaunes coûtaient deux cartons jaunes 
dans le premier quart d’heure. dans le premier quart d’heure. 
Les Three Lions parvenaient Les Three Lions parvenaient 
quand même à se procurer quand même à se procurer 
des situations intéressantes des situations intéressantes 
mais la première ne donnait mais la première ne donnait 
rien avec Kieran Trippier qui rien avec Kieran Trippier qui 
envoyait sa frappe dans les envoyait sa frappe dans les 
nuages (11e).nuages (11e).
Les Slovaques ne restaient pas Les Slovaques ne restaient pas 
pour autant et faisaient passer pour autant et faisaient passer 
des frayeurs aux Anglais. Des des frayeurs aux Anglais. Des 
occasions qui seront fatales occasions qui seront fatales 
pour l’Angleterre puisque pour l’Angleterre puisque 
la Slovaquie allait ouvrir le la Slovaquie allait ouvrir le 
score. Sur un ballon mal géré score. Sur un ballon mal géré 
par la défense anglaise, le par la défense anglaise, le 

cuir revenait dans les pieds de cuir revenait dans les pieds de 
Strelec qui décalait Schranz Strelec qui décalait Schranz 
qui allait ajuster Jordan qui allait ajuster Jordan 
Pickford (0-1, 25e). Les Three Pickford (0-1, 25e). Les Three 
Lions essayaient de lancer la Lions essayaient de lancer la 
révolte mais tombaient sur une révolte mais tombaient sur une 
énorme défense slovaque qui énorme défense slovaque qui 
contrait toutes les offensives contrait toutes les offensives 
anglaises. Les hommes de anglaises. Les hommes de 
Gareth Southgate ne cadraient Gareth Southgate ne cadraient 
d’ailleurs aucun tir jusqu’au d’ailleurs aucun tir jusqu’au 
terme du premier acte qui terme du premier acte qui 
voyait la Slovaquie rentrer voyait la Slovaquie rentrer 
aux vestiaires avec l’avantage aux vestiaires avec l’avantage 
au score.au score.
Une Angleterre renversanteUne Angleterre renversante
Au retour des vestiaires, Au retour des vestiaires, 

les Anglais revenaient avec les Anglais revenaient avec 
de meilleures intentions et de meilleures intentions et 
égalisaient même par le biais égalisaient même par le biais 
de Phil Foden. Mais le but de Phil Foden. Mais le but 
était finalement refusé pour était finalement refusé pour 
une position d’hors-jeu de une position d’hors-jeu de 
l’attaquant de Manchester l’attaquant de Manchester 
City (51e). Les Three Lions se City (51e). Les Three Lions se 
faisaient peur dans la foulée en faisaient peur dans la foulée en 
laissant échapper le ballon qui laissant échapper le ballon qui 
permettait à Strelec de tenter permettait à Strelec de tenter 
un lob depuis la ligne médiane un lob depuis la ligne médiane 
sur Pickford qui était avancé. sur Pickford qui était avancé. 
Mais le ballon fuyait le cadre Mais le ballon fuyait le cadre 
au dernier moment (55e). Les au dernier moment (55e). Les 
Slovaques décidaient de rester Slovaques décidaient de rester 
derrière mais il a fallu attendre derrière mais il a fallu attendre 

les dernières minutes pour les dernières minutes pour 
voir les Anglais se montrer à voir les Anglais se montrer à 
nouveau dangereux.nouveau dangereux.
D’abord Harry Kane, sur un D’abord Harry Kane, sur un 
coup de tête, manquait le coup de tête, manquait le 
cadre (78e) et ensuite, Declan cadre (78e) et ensuite, Declan 
Rice touchait le poteau sur Rice touchait le poteau sur 
sa tentative (81e). Les Three sa tentative (81e). Les Three 
Lions se faisaient encore peur Lions se faisaient encore peur 
sur une frappe de Lobotka sur une frappe de Lobotka 
qui finissait par contre, dans qui finissait par contre, dans 
les gants de Pickford (88e). les gants de Pickford (88e). 
Les Anglais n’abandonnaient Les Anglais n’abandonnaient 
pas pour autant et finissait pas pour autant et finissait 
par égaliser dans les derniers par égaliser dans les derniers 
instants sur un beau ciseau de instants sur un beau ciseau de 
Jude Bellingham (1-1, 90+5). Jude Bellingham (1-1, 90+5). 

Le sort du match se décidera Le sort du match se décidera 
finalement en prolongations finalement en prolongations 
et il n’a pas fallu longtemps et il n’a pas fallu longtemps 
à l’Angleterre pour frapper. à l’Angleterre pour frapper. 
Sur une demi-volée manquée Sur une demi-volée manquée 
d’Eberechi Eze, le ballon d’Eberechi Eze, le ballon 
revenait sur la tête d’ Ivan revenait sur la tête d’Ivan 
Toney qui remisait à son tour Toney qui remisait à son tour 
pour Harry Kane qui trompait pour Harry Kane qui trompait 
Dubravka de la tête (2-1, 91e). Dubravka de la tête (2-1, 91e). 
Les Slovaques amorçaient la Les Slovaques amorçaient la 
révolte mais ne parvenaient révolte mais ne parvenaient 
pas à revenir au score. Les pas à revenir au score. Les 
Three Lions passent ainsi Three Lions passent ainsi 
en quarts de finale où ils en quarts de finale où ils 
affronteront la Suisse, le 9 affronteront la Suisse, le 9 
juillet.juillet.
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euro 2024 :
Angleterre – Slovaquie : Des Three Lions laborieux 

passent en quart de finale (2-1, a.p)

euro 2024 :
Donnarumma s’excuse après le fiasco

Gianluigi Donnarumma ianluigi Donnarumma 
s’est excusé auprès s’est excusé auprès 
des supporters italiens des supporters italiens 

après l’élimination des Azzurri après l’élimination des Azzurri 
de l’Euro suite à leur défaite de l’Euro suite à leur défaite 
2-0 contre la Suisse.2-0 contre la Suisse.
Les buts de Remo Freuler et Les buts de Remo Freuler et 
de Ruben Vargas ont permis de Ruben Vargas ont permis 
aux Suisses de remporter une aux Suisses de remporter une 
victoire méritée face à des victoire méritée face à des 
Italiens qui ont fait preuve Italiens qui ont fait preuve 
d’une grande inefficacité tout d’une grande inefficacité tout 
au long du match. L’ Italie au long du match. L’Italie 
avait fait piètre figure lors de la avait fait piètre figure lors de la 
phase de groupes et n’avait pas phase de groupes et n’avait pas 
réussi à améliorer son niveau réussi à améliorer son niveau 
de performance pour rivaliser de performance pour rivaliser 
avec la Suisse. Les champions avec la Suisse. Les champions 
en titre n’avaient plus rien à en titre n’avaient plus rien à 
voir avec l’équipe d’ il y a trois voir avec l’équipe d’il y a trois 
ans et Donnarumma ne pouvait ans et Donnarumma ne pouvait 
pas cacher sa douleur.pas cacher sa douleur.

Après le match, Donnarumma Après le match, Donnarumma 
a déclaré : «J’ai mal, très mal : a déclaré : «J’ai mal, très mal : 
«Cela fait mal, très mal. Nous «Cela fait mal, très mal. Nous 
nous excusons auprès de tous nous excusons auprès de tous 
les Italiens. Aujourd’hui, nous les Italiens. Aujourd’hui, nous 
sommes déçus et ils l’ont sommes déçus et ils l’ont 
mérité. Il n’y a rien d’autre à mérité. Il n’y a rien d’autre à 
dire. Nous avons lutté tout au dire. Nous avons lutté tout au 
long du match, sauf à la fin où long du match, sauf à la fin où 
ils ont un peu baissé de pied, ils ont un peu baissé de pied, 
mais nous avons perdu trop de mais nous avons perdu trop de 
ballons, laissé trop d’espaces, ballons, laissé trop d’espaces, 
nous n’avons pas bien pressé. nous n’avons pas bien pressé. 
C’était un match très difficile C’était un match très difficile 
et ce ne sera pas facile à et ce ne sera pas facile à 
digérer. C’est comme ça que ça digérer. C’est comme ça que ça 
s’est passé, il faut l’accepter. s’est passé, il faut l’accepter. 
Tout a manqué. Le courage, Tout a manqué. Le courage, 
les qualités. En première mi-les qualités. En première mi-
temps, ils ont toujours eu le temps, ils ont toujours eu le 
ballon dans le jeu et ils nous ont ballon dans le jeu et ils nous ont 
fait mal, alors qu’en deuxième fait mal, alors qu’en deuxième 

mi-temps, ils nous ont marqué mi-temps, ils nous ont marqué 
tout de suite et c’était encore tout de suite et c’était encore 
plus dur.plus dur.
L’ Italie s’était qualifiée pour L’Italie s’était qualifiée pour 
la phase de groupe après une la phase de groupe après une 
victoire étriquée sur l’Albanie victoire étriquée sur l’Albanie 
et un match nul de dernière et un match nul de dernière 
minute contre la Croatie. Les minute contre la Croatie. Les 
Azzurri ont été complètement Azzurri ont été complètement 
dépassés par l’Espagne lors dépassés par l’Espagne lors 
de leur deuxième match et ont de leur deuxième match et ont 
semblé à court d’ idées face à semblé à court d’idées face à 
une équipe bien rodée. Il en a une équipe bien rodée. Il en a 
été de même face à la Suisse été de même face à la Suisse 
qui, forte de son expérience, qui, forte de son expérience, 
s’est qualifiée pour les quarts s’est qualifiée pour les quarts 
de finale.de finale.
Les Italiens seront déçus Les Italiens seront déçus 
de leur piètre défense du de leur piètre défense du 
Championnat d’Europe et se Championnat d’Europe et se 
tourneront désormais vers les tourneront désormais vers les 
éliminatoires de la Coupe du éliminatoires de la Coupe du 

Monde 2026. L’équipe devra Monde 2026. L’équipe devra 
faire des progrès considérables faire des progrès considérables 

si elle veut être à nouveau si elle veut être à nouveau 
sacrée championne du monde.sacrée championne du monde.

en a’ :
Ce sera un coach de la 1ère promo CAF Pro

mercato :
Youcef Atal mis sur une 

piste total délire

csc :
Abdelkader Amrani 
refuse de contiuer

Dans son chapitre 2, celui ans son chapitre 2, celui 
des équipes nationales, des équipes nationales, 
le PV sanctionnant la le PV sanctionnant la 

réunion du BF tenue mercredi réunion du BF tenue mercredi 
passé a évoqué la décision de passé a évoqué la décision de 
relancer l’équipe nationale A’ relancer l’équipe nationale A’ 
en perspective des échéances en perspective des échéances 
internationales à venir. C’était internationales à venir. C’était 
dans l’air, en effet, depuis la dans l’air, en effet, depuis la 
décision de l’Union arabe et décision de l’Union arabe et 
de la FIFA de relancer la coupe de la FIFA de relancer la coupe 
arabe des nations.arabe des nations.
La prochaine édition aura lieu La prochaine édition aura lieu 
fin 2025, et en attendant de fin 2025, et en attendant de 
connaître la date exacte et les connaître la date exacte et les 
détails relatifs à la participation, détails relatifs à la participation, 
la fédération a décidé de la fédération a décidé de 
prendre ses devants en prendre ses devants en 
relançant la machine des A’ très relançant la machine des A’ très 
prochainement. Comme on le prochainement. Comme on le 
sait, la dernière équipe avait eu sait, la dernière équipe avait eu 
deux expériences, la première deux expériences, la première 
en coupe arabe, et elle a été en coupe arabe, et elle a été 
totalement réussie, Bougherra totalement réussie, Bougherra 
a décroché le titre mis en jeu à a décroché le titre mis en jeu à 
Doha, avant d’échouer lors du Doha, avant d’échouer lors du 
CHAN disputé en Algérie, du CHAN disputé en Algérie, du 
moment que c’est le Sénégal moment que c’est le Sénégal 
qui s’est adjugé le trophée qui s’est adjugé le trophée 
au stade Nelson-Mandela. Et au stade Nelson-Mandela. Et 
depuis, cette sélection n’a plus depuis, cette sélection n’a plus 
redonné signe de vie, Bougy est redonné signe de vie, Bougy est 

parti monnayer son talent dans parti monnayer son talent dans 
les pays du Golfe, alors que la les pays du Golfe, alors que la 
fédération algérienne n’a pas vu fédération algérienne n’a pas vu 
utile de relancer cette sélection, utile de relancer cette sélection, 
en l’absence d’échéances et de en l’absence d’échéances et de 
programme clair.programme clair.

CAN 2025CAN 2025
C’est donc la FIFA qui a remis C’est donc la FIFA qui a remis 
ce sujet en scène, et la FAF ce sujet en scène, et la FAF 
a préféré prendre le taureau a préféré prendre le taureau 
par les cornes, afin de rebâtir par les cornes, afin de rebâtir 
une sélection solide capable une sélection solide capable 
de défendre son titre arabe, de défendre son titre arabe, 
et pourquoi pas se tenir prête et pourquoi pas se tenir prête 
à une éventuelle annonce à une éventuelle annonce 
en provenance de la CAF, à en provenance de la CAF, à 
propos d’une nouvelle édition propos d’une nouvelle édition 
du CHAN. La FAF va donc se du CHAN. La FAF va donc se 
remettre à la recherche d’un remettre à la recherche d’un 
nouveau staff très bientôt. nouveau staff très bientôt. 
L’objectif ? C’est de le remettre L’objectif ? C’est de le remettre 
en marche au plus tard à la fin en marche au plus tard à la fin 
de cette année 2024. Il faudrait de cette année 2024. Il faudrait 
au moins une année pour au moins une année pour 
qu’ il puisse se construire une qu’il puisse se construire une 
bonne sélection. L’annonce du bonne sélection. L’annonce du 
déroulement de la CAN 2025 au déroulement de la CAN 2025 au 
Maroc entre le 21 décembre2025 Maroc entre le 21 décembre2025 
et le 18 janvier 2026 a montré et le 18 janvier 2026 a montré 
à la FAF ce qu’elle doit faire, à la FAF ce qu’elle doit faire, 
car l’utilisation comme en 2021 car l’utilisation comme en 2021 
de joueurs des A ne sera pas de joueurs des A ne sera pas 

forcément possible. Le prochain forcément possible. Le prochain 
sélectionneur pourrait se rabattre sélectionneur pourrait se rabattre 
sur une sélection essentiellement sur une sélection essentiellement 
composée de  locaux drivée composée de  locaux drivée 
par un sélectionneur qui doit par un sélectionneur qui doit 
bien connaître le contenu du bien connaître le contenu du 
championnat. Ce point aussi, la championnat. Ce point aussi, la 
FAF y a pensé et semble avoir FAF y a pensé et semble avoir 
trouvé une solution.trouvé une solution.

CAF ProCAF Pro
En plus de la décision de En plus de la décision de 
relancer cette sélection, il existe relancer cette sélection, il existe 
une nette intention de prendre une nette intention de prendre 
un coach algérien, ça a été le un coach algérien, ça a été le 
cas avec Bougy. Mais cette fois-cas avec Bougy. Mais cette fois-
ci, des échos en provenance de ci, des échos en provenance de 

la FAF font état d’une envie la FAF font état d’une envie 
d’encourager un coach local, d’encourager un coach local, 
plus précisément un élément plus précisément un élément 
qui sortira de la promo actuelle qui sortira de la promo actuelle 
pour l’obtention de la licence pour l’obtention de la licence 
CAF Pro. Récemment en juin, CAF Pro. Récemment en juin, 
les stagiaires ont pris part au les stagiaires ont pris part au 
6e module de la licence en 6e module de la licence en 
question, avec notamment une question, avec notamment une 
visite du côté du CTN où ils ont visite du côté du CTN où ils ont 
eu le grand privilège d’assister eu le grand privilège d’assister 
à un entraînement de l’EN A et à un entraînement de l’EN A et 
d’échanger avec le sélectionneur d’échanger avec le sélectionneur 
Vladimir Petkovic, une Vladimir Petkovic, une 
occasion en or très appréciée occasion en or très appréciée 
par les stagiaires, en témoignent par les stagiaires, en témoignent 

les propos de Saâdane qui était les propos de Saâdane qui était 
convaincu par la méthode de convaincu par la méthode de 
travail du sélectionneur actuel.travail du sélectionneur actuel.
Ce rapprochement entre les 24 Ce rapprochement entre les 24 
coachs algériens prenant part à coachs algériens prenant part à 
cette formation et l’EN a donné cette formation et l’EN a donné 
des idées à Sadi et à la DTN, des idées à Sadi et à la DTN, 
qui songent sérieusement à qui songent sérieusement à 
composer leur prochain staff composer leur prochain staff 
des A’ de ce beau monde. Cela des A’ de ce beau monde. Cela 
serait symbolique étant donné serait symbolique étant donné 
que notre pays fait partie des que notre pays fait partie des 
premiers pays africains à former premiers pays africains à former 
des coachs en CAF Pro. Les des coachs en CAF Pro. Les 
Benchikha, Amrani, Madoui, Benchikha, Amrani, Madoui, 
Bougherara, Hadjar, Aït-Bougherara, Hadjar, Aït-
Djoudi, Bouarrata ou encore Djoudi, Bouarrata ou encore 
Adjali sont donc tous concernés Adjali sont donc tous concernés 
par cette grande course vers par cette grande course vers 
cette sélection, certes certains cette sélection, certes certains 
d’entre ces noms sont en poste d’entre ces noms sont en poste 
ou s’apprêtent à prendre les ou s’apprêtent à prendre les 
rênes de nouvelles équipes, à rênes de nouvelles équipes, à 
l’ image de Benchikha, mais il l’image de Benchikha, mais il 
y a encore des possibilités qui y a encore des possibilités qui 
pourraient offrir à un Madoui pourraient offrir à un Madoui 
par exemple l’occasion de par exemple l’occasion de 
driver la sélection,  et pourquoi driver la sélection,  et pourquoi 
pas mener cette sélection vers pas mener cette sélection vers 
un 2e sacre de suite dans cette un 2e sacre de suite dans cette 
compétition arabe.compétition arabe.

Alors que son court contrat de 6 lors que son court contrat de 6 
mois avec Adana Demirspor mois avec Adana Demirspor 
(Turquie) touche à sa fin, Youcef (Turquie) touche à sa fin, Youcef 

Atal devrait rebondir ailleurs. L’ intérêt Atal devrait rebondir ailleurs. L’intérêt 
du club local, Besiktas JK, est évoqué. du club local, Besiktas JK, est évoqué. 
Toutefois, certains relais médiatiques Toutefois, certains relais médiatiques 
parlent d’un intérêt de… l’Olympique parlent d’un intérêt de… l’Olympique 
Marseille. Logiquement, ce transfert a Marseille. Logiquement, ce transfert a 
des chances quasi-nulles de se faire.des chances quasi-nulles de se faire.
L’hiver dernier, Atal s’est retrouvé L’hiver dernier, Atal s’est retrouvé 
contraint à quitter l’OGC Nice après contraint à quitter l’OGC Nice après 
une affaire extra-sportive liée à son une affaire extra-sportive liée à son 
soutien affiché pour la Palestine. Le soutien affiché pour la Palestine. Le 
latéral a même comparu devant la justice latéral a même comparu devant la justice 
française. Verdict : l’ex-pensionnaire française. Verdict : l’ex-pensionnaire 
du Paradou AC a été jugé “coupable du Paradou AC a été jugé “coupable 
d’ incitation à la haine, avec une d’incitation à la haine, avec une 
condamnation de 8 mois de prison avec condamnation de 8 mois de prison avec 
sursis simple, ainsi qu’une amende de 45 sursis simple, ainsi qu’une amende de 45 
000 euros” .000 euros”.

L’OM ne prendra pas le risqueL’OM ne prendra pas le risque
La machination médiatique autour de La machination médiatique autour de 

cette affaire a fini par le contraindre cette affaire a fini par le contraindre 
de quitter le championnat français. de quitter le championnat français. 
Et le natif de Tizi-Ouzou a rebondi en Et le natif de Tizi-Ouzou a rebondi en 
Süper Lig turque du côté de l’Adana Süper Lig turque du côté de l’Adana 
Demirspor qui lui a offert une pige de 6 Demirspor qui lui a offert une pige de 6 
mois. Durant ce laps de temps, il a pris mois. Durant ce laps de temps, il a pris 
part à 11 matchs (10 titularisations) pour part à 11 matchs (10 titularisations) pour 
1 but et 2 passes décisives. Plutôt pas 1 but et 2 passes décisives. Plutôt pas 
mal.mal.
A 28 ans, le Fennec a la marge pour A 28 ans, le Fennec a la marge pour 
relancer sa carrière. La probabilité est relancer sa carrière. La probabilité est 
qu’ il continue l’aventure foot du côté qu’il continue l’aventure foot du côté 
d’ Istanbul où le Besiktas JK a sondé d’Istanbul où le Besiktas JK a sondé 
sa piste. Quant à un retour en France, sa piste. Quant à un retour en France, 
il présente actuellement un risque de il présente actuellement un risque de 
rejet conséquent. La situation politique rejet conséquent. La situation politique 
(montée en puissance de l’extrême (montée en puissance de l’extrême 
droite) et son passif refroidissent la piste droite) et son passif refroidissent la piste 
marseillaise. De plus, les Phocéens ont marseillaise. De plus, les Phocéens ont 
Jonathan Clauss, international français Jonathan Clauss, international français 
qui a donné satisfaction, sur le côté droit qui a donné satisfaction, sur le côté droit 
de la défense. Mais bon, sait-on jamais…de la défense. Mais bon, sait-on jamais…

Le CS Constantine qui s’est e CS Constantine qui s’est 
qualifiée pour la Coupe de la qualifiée pour la Coupe de la 
confédération africaine la saison confédération africaine la saison 

prochaine vient de se séparer de son prochaine vient de se séparer de son 
entraineur Abdelkader Amrani.entraineur Abdelkader Amrani.
Celui qui avait remporté le titre de Celui qui avait remporté le titre de 
champion avec le CSC en 2018, a terminé champion avec le CSC en 2018, a terminé 
troisième cette saison et a été éliminé en troisième cette saison et a été éliminé en 
demi-finale de la coupe en prolongation demi-finale de la coupe en prolongation 
face au Mouloudia d’Alger.face au Mouloudia d’Alger.
Arrivée au club en octobre dernier après Arrivée au club en octobre dernier après 
un début de saison compliqué du club un début de saison compliqué du club 
éliminé d’entrée de jeu en Champions éliminé d’entrée de jeu en Champions 

League, il a redressé la barre des sanafirs League, il a redressé la barre des sanafirs 
qui ont joué jusqu’à la dernière journée qui ont joué jusqu’à la dernière journée 
pour la deuxième place en championnat.pour la deuxième place en championnat.
La direction du CSC dément avoir voulu La direction du CSC dément avoir voulu 
le départ d’Amrani. Le président du club le départ d’Amrani. Le président du club 
Abdelghani Gourari a même affirmé Abdelghani Gourari a même affirmé 
que la confiance avait été renouvelée que la confiance avait été renouvelée 
à l’entraineur mais c’est lui qui n’a pas à l’entraineur mais c’est lui qui n’a pas 
voulu continuer.voulu continuer.
De son côté Amrani explique qu’ il ne De son côté Amrani explique qu’il ne 
pouvait pas continuer avec des joueurs pouvait pas continuer avec des joueurs 
dont il a demandé la libération mais que dont il a demandé la libération mais que 
le club gardait.le club gardait.
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En Bref...Parler aux morts grâce à l’IA, c’ est désormais 
possible. Mais sommes-nous prêts ? «Diskarget eo ar brezhoneg 

war Google Treiñ ! », ou « Le 

breton débarque sur Google 

Traduction ». Et avec lui, dès le 

jeudi 27 juin 2024, 109 autres 

langues et dialectes parmi 

lesquels l’occitan, le wolof, le 

cantonais, le panjabi, le romani, 

le limbourgeois ou un patois 

jamaïcain, rapporte Ouest-

France.

Inutile ? pas vraiment, puisque 

ces nouvelles langues, qui 

s’ajoutent aux 113 déjà actives, 

s’adressent à plus de 600 

millions de locuteurs à travers 

le monde. « Cette évolution est 

la plus importante de l’histoire 

de Google Traduction », a 

confié Isaac Caswell, ingénieur 

logiciel qui travaille sur l’outil.

Des résultats « corrects »

Les nouveaux idiomes ont 

été choisis « en fonction 

d’une combinaison mêlant les 

demandes reçues, le nombre 

de locuteurs et de la quantité 

de données disponibles pour 

les modèles d’entraînement », 

selon Isaac Caswell.

Ouest-France explique avoir 

eu accès à quelques exemples 

de traductions du français au 

breton, et vice-versa, avant 

cette mise à jour, et les avoir 

jugées « correctes ».

Isaac Caswell a assuré que 

Google « surveillera les 

réactions et les commentaires 

(afférents à cette mise à jour) 

et résoudra les problèmes, s’il 

y en a ». Il a en outre indiqué 

que Google avait travaillé avec 

l’intelligence artificielle et son 

modèle de langage PaLM 2, 

similaire à Gemini, l’outil du 

géant américain.

Et si vous pouviez 
continuer de discuter 
avec vos proches disparus 

grâce à l’IA ? Si ce sujet a été 
traité à plusieurs reprises, avec 
plus ou moins de réalisme, par 
différents auteurs, aujourd’hui, 
il quitte le domaine de la fiction 
pour entrer dans nos vies ! Ceux 
qu’on appelle les ghostbots, les 
bots fantômes, commencent à 
hanter nos appareils, et avant 
d’appeler un exorciste ou de 
les inviter chez nous, il importe 
de prendre un peu de recul sur 
le sujet pour considérer ses 
ramifications.
Ramener les défunts à la vie 
est une préoccupation qui 
habite l’humanité depuis les 
débuts de son existence. Día 
de los muertos, Samhain, 
Famadihana, Qingming, 
spiritisme : à travers le monde, 
nombreux sont les rituels et les 
croyances destinés à préserver 
le lien qui nous unis à ceux qui 
nous ont quittés. Mais avec 
les récents perfectionnements 
de l’intelligence artificielle, 
la communication avec l’au-
delà semble prendre une toute 
nouvelle dimension. Si l’idée 
n’est pas toute jeune, ce n’est 
que très récemment que les 
premières tentatives de « 
réanimation » des morts ont été 
mises en œuvre.

Des premiers ghostbots à 
l›émergence de la grief tech

On pense par exemple à cet 
androïde, double de Philip K. 
Dick, créé par Hanson Robotics. 
Nourri de milliers de pages de 
fiction, de journaux intimes et 
de correspondances, le robot, 
doté d›un visage capable d›un 
panel d›expressions, se veut une 
extension digitale de l›esprit de 
l›auteur, et répond aux questions 
avec autant d›humour que de 
profondeur. Autre exemple 
: en 2017, un journaliste et 
développeur, John Vlahos, a 
appris que son père, atteint 
d›un cancer, n›avait plus que 
quelques mois à vivre. Armé 
d›un dictaphone, il a mené de 
longs entretiens avec lui afin de 
créer une sorte capsule sonore 
et de développer un chatbot, 
DadBot, qui lui permettrait de 
continuer de converser avec 
lui. Mais c›est plutôt vers la 
Chine qu›il faut se tourner pour 
témoigner de l›explosion du 
marché des ghostbots.

En 2019, Sun Kai, un homme qui 
avait récemment perdu sa mère, 

s›est tourné vers la firme Silicon 
Intelligence pour lui demander 
de créer un double numérique 
de la défunte. À partir de photos, 
de vidéos et d›enregistrements, 
l›entreprise est parvenue à 
fabriquer une copie digitale 
suffisamment convaincante de 
la femme disparue, avec qui Sun 
Kai discute désormais depuis 
des années sur sa tablette. La 
demande grandissante ainsi 
que l›explosion récente des 
deepfakes et des grands modèles 
de langage, qui permettent 
aux IA de discuter de manière 
toujours plus naturelle et 
intuitive, ont incité plusieurs 
compagnies chinoises à se lancer 
dans la grief tech, le secteur 
des technologies consacrées 
au deuil. Et petit à petit, ces 
technologies sont devenues de 
plus en plus accessibles pour le 
grand public.

Aujourd’hui, elles commencent 
à émerger dans d’autres pays, 
et à mesure que leur usage 
se démocratise se posent 
des questions toujours plus 
pressantes quant aux implications 
éthiques d’une telle avancée. 
L’intelligence artificielle ainsi 
créée peut-elle être considérée 
comme dotée de conscience 
? Et si oui, est-il juste de la 
confiner à un smartphone ou une 
tablette ? Pour les chercheurs, 
à l’heure actuelle, il ne semble 
pas y avoir d’ambiguïté sur 
ce sujet. Ces recréations 
digitales sont de simples 
deepfakes, des catalogues 
d’anecdotes, d’images et de 
sons dont les capacités sont 
au final relativement limitées 
et confinées. Mais vient alors 
la question suivante : les 
utilisateurs de ces technologies 
sont-ils vraiment capables de 
faire la différence entre le réel et 
le digital ? Et si non, quelles sont 
les ramifications philosophiques 

et psychologiques de cette 
abolition symbolique de la mort?

Quel impact psychologique?

Pour Nigel Mulligan, 
psychothérapeute et 
enseignant à l›université de 
Dublin, les ghostbots n›ont 
malheureusement pas que des 
avantages. Dans une tribune 
publiée dans la revue The 
Conversation, il affirme que ces 
derniers pourraient faire plus de 
mal que de bien, en renforçant 
un sentiment de confusion, 
en générant du stress, de la 
dépression, voire de la paranoïa 
ou de la psychose. À défaut de 
servir de solution à la personne 
endeuillée, le bot pourrait tout au 
mieux jouer le rôle de béquille 
temporaire, et, bien plus souvent, 
perturber le processus de deuil. Il 
souligne également le risque que 
le chatbot transmette de fausses 
informations à la personne 
endeuillée, se comporte de 
manière inappropriée ou révèle 
des informations intimes, 
glanées au fil des conversations 
qui ont servi à construire le 
ghostbot, mais qui n›étaient pas 
vouées à être révélées à certains 
membres de son entourage.

Charlotte Jee, journaliste pour 
le site MIT Technology Review 
a voulu mieux comprendre 
le phénomène de ces robots 
fantômes et a commandé une 
copie digitale de ses deux 
parents, toujours en vie. Alors 
qu’elle discutait un jour avec 
son père virtuel, celui-ci lui a 
demandé comment elle allait. 
La journaliste lui a répondu 
qu’elle se sentait triste ce jour-
là, ce à quoi son père lui a 
répondu un « Tant mieux ! » 
enthousiaste. Si Charlotte Jee 
ne se trouvait pas dans l’état de 
détresse accompagnant le deuil 
au moment de leur conversation, 
les utilisateurs-cibles de ce type 

de technologie en ont, en toute 
logique, le plus besoin alors 
qu’ils sont également les plus 
vulnérables. Dans ce contexte, il 
conviendrait donc de redoubler 
de vigilance, d’attention et 
de précision au moment de 
concevoir le double numérique. 
Mais à ce jour, aucun chatbot 
n’est infaillible, et, s’il devient 
nécessaire d’en produire en 
grande quantité et rapidement 
pour satisfaire une demande 
en hausse, il y a fort à parier 
qu’aucune firme n’aura d’intérêt 
financier à consacrer trop de 
temps à chacune des itérations 
qu’elle produit.

Quid du droit des défunts ?

Autre inquiétude, soulevée 
également par Jee : le risque 
que ces technologies soient 
exploitées pour créer des doubles 
virtuels de personnes vivantes ou 
défuntes sans leur consentement. 
Pensez par exemple à un ou une 
ex-petite amie qui se servirait 
des innombrables photos, 
vocaux et vidéos que vous 
avez compilés pour fabriquer 
une copie numérique de votre 
personne, plus docile et adaptée 
à ses attentes. Dans un article 
publié dans la revue Springer, les 
chercheurs Tomasz Hollanek et 
Katarzyna Nowaczyk-Basińska 
mettent en avant plusieurs 
recommandations à l’adresse des 
entreprises de la grief tech afin 
de protéger la dignité et le droit 
à l’image des défunts d’une part, 
mais également les personnes 
qui pourraient être manipulées à 
l’aide de ces technologies.

Toutefois, ils ne se leurrent 
pas. Aujourd›hui, les meilleurs 
garde-fous sont issus des 
réglementations auxquelles sont 
soumises ces entreprises. Si ces 
réglementations, et notamment 
la réglementation de l›Union 
européenne, peuvent constituer 
des protections redoutables 
contre les abus, leur mise en 
place est toutefois très longue et 
demande de nouveaux moyens 
de supervision afin de s›assurer 
que tous les acteurs s›y tiennent. 
En attendant que de nouvelles 
règles soient élaborées et mises 
en vigueur, il faudra donc 
s›attendre à ce que l›utilisation 
abusive de ces bots fasse couler 
de l›encre.
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5 à 10 % des adultes souffrent 
de reflux gastro-œsophagien 
(RGO) au quotidien et 
jusqu’à 30 à 40 % de manière 
ponctuelle. Concrètement, 
le RGO se produit lorsque le 
contenu acide de l’estomac 
remonte dans l’œsophage, 
entraînant des symptômes 
souvent importants et 
parfois des lésions de la 
paroi (muqueuse). Un 
RGO survient en raison 
d’un dysfonctionnement 
dans la partie basse de 
l’œsophage, au niveau du 
muscle du diaphragme et 
du sphincter inférieur de 
l’œsophage. Lorsque cette 
sorte de clapet qui régule le 
passage entre l’œsophage 
et l’estomac manque de 
tonus, il laisse s’échapper le 
contenu acide de l’estomac 
et même des aliments.
Brûlures dans la poitrine, 
régurgitations acides et/
ou alimentaires.. en cas 
de symptômes gênants, 
le médecin prescrit 
des médicaments dits 
«inhibiteurs de la pompe à 
protons» (IPP). En bloquant 
la sécrétion acide, ils 
soulagent le patient. Cela 
permet aussi la cicatrisation 
des lésions dans les 
inflammations sévères 
de l’œsophage liées aux 
remontées acides. Dans les 
reflux gastro-oesophagiens 
légers et ponctuels, des 
médicaments antiacides et 
des pansements gastriques 
(alginates) peuvent suffire. 
Dans tous les cas, il est 
nécessaire d’adopter des 
mesures d’hygiène de vie, 
notamment alimentaires, en 
complément du traitement 
médicamenteux. Mais 
attention aux idées reçues. 
Souvent, des régimes 
d’exclusion d’aliments, 
parfois très stricts, sont 
inutilement suivis dans 
l’espoir de supprimer 
les symptômes de reflux. 
Quelles recommandations 
diététiques sont fiables ? 
Que faut-il faire pour se 
soulager ? Une revue de la 
littérature parue en 2024 
fait le point. Son auteur, le 
Pr Frank Zerbib, chef du 

service d’hépato gastro-
entérologie (CHU de 
Bordeaux) nous répond.

Evitez les repas trop 
copieux et riches en 

graisses
Les repas hypercaloriques 
favorisent le RGO en 
ralentissant la «vidange» 
de l’estomac (digestion 
chimique et mécanique 
puis évacuation vers 
l’intestin) et en diminuant 
l’efficacité de la barrière 
anti-reflux (le «clapet»). 
Même si le rôle propre 
des graisses est difficile à 
distinguer, il a été montré 
que les lipides contenus 
dans les fromages, beurre, 
charcuterie… augmentent 
la perception des épisodes 
de reflux («hypersensibilité 
«), par l’intermédiaire de 
la libération de certaines 
hormones digestives 
qui agissent sur les 
terminaisons nerveuses de 
l’œsophage. En pratique, 
en cas de RGO, il est donc 
préférable d’éviter les repas 
trop riches, c’est-à-dire 
hypercaloriques et contenant 
beaucoup de graisses. Les 
glucides (contenus dans les 
féculents) semblent avoir 
moins d’impact. Cependant, 
certains féculents activent les 
phénomènes de fermentation 
et peuvent, comme les 
graisses, provoquer un 
ralentissement de la 
vidange de l’estomac et une 
diminution de l’efficacité 
du clapet anti-reflux.

Maîtrisez votre poids
Toute prise de poids est un 
facteur majeur d’apparition 

de RGO, et ce même si 
l’on n’est pas en surpoids. 
L’obésité abdominale exerce 
une pression supplémentaire 
sur la barrière anti-reflux 
et augmente les remontées 
acides. De plus, l’obésité 
(IMC ≥ 30 kg/m2) est un 
facteur de risque de hernie 
hiatale, un phénomène à 
l’origine de reflux potentiels 
(la partie haute de l’estomac 
remonte dans le thorax).

Méfiez-vous des sucres 
rapides

Les glucides simples 
(rapides) sont présents sous 
forme de glucose, fructose 
(dans les fruits), lactose 
(dans le lait), saccharose 
(sucre en poudre), très vite 
assimilés par l’organisme. 
Les patients remarquent 
souvent que les aliments 
sucrés aggravent leurs 
symptômes. En effet, il 
vient d’être montré que les 
reflux étaient plus nombreux 
en cas d’alimentation riche 
en sucres rapides (à nombre 
de calories équivalent). 
On soupçonne une action 
des sucres sur la pression 
du sphincter inférieur de 
l’œsophage (le clapet). 
Par conséquent, lever le 
pied sur les sucres rapides 
(sodas…) est conseillé.

Facilitez la digestion
- Pour limiter le reflux de 
l’estomac vers l’œsophage, 
il est conseillé de laisser 
un délai d’au moins 
deux heures entre la fin 
du dîner et le coucher.
- Surélever la tête du lit 
de 45 degrés est aussi 
recommandé, en plaçant 

des cales sous les pieds à 
la tête du lit et non pas en 
utilisant des oreillers. Les 
personnes seraient «pliées» 
ce qui augmenterait la 
pression abdominale.
- Ne plus fumer limiterait 
le RGO. Les quelques 
études évaluant l’impact 
de l’arrêt du tabac sont 
nettement positives.
- Mâcher du chewing-gum 
pourrait aussi avoir un effet 
bénéfique en stimulant la 
production de salive riche 
en facteurs de protection de 
la muqueuse de l’œsophage.
- Pratiquer une activité 
physique a un impact positif 
indirect car la sédentarité 
favorise la prise de poids, 
et est souvent associée à des 
conduites alimentaires peu 
appropriées (grignotage...). 
En revanche, l’activité 
physique intense peut 
favoriser le RGO en 
augmentant la pression 
abdominale pendant l’effort.
Identifiez et supprimez les 
aliments responsables des 

RGO
Aucun régime alimentaire 
strict ne s’est avéré efficace. 
Pour autant, près de 85 % 
des patients qui souffrent de 
RGO identifient au minimum 
un aliment susceptible 
de déclencher leurs 
symptômes. Des études ont 
montré que le fait de réduire 
de manière pragmatique la 
consommation d’aliments 
identifiés par la personne 
elle-même comme 
pourvoyeurs de symptômes 
de RGO, aidait à les réduire. 
Les aliments les plus souvent 

identifiés sont les aliments 
épicés (62 %), le chocolat 
(55 %), la pizza (55 %), la 
tomate (52 %), les aliments 
frits (52 %). Pourtant, il 
n’est pas possible d’établir 
une liste applicable à tous, 
car les mécanismes de RGO 
diffèrent d’une personne 
à l’autre (hyperpression 
abdominale, hernie hiatale, 
hypersensibilité au reflux, 
etc..). Pour autant, les 
aliments identifiés sont 
tous gras et/ou sucrés.
A ne pas confondre avec 
le reflux laryngo-pharyngé
Très rare, le reflux laryngo-
pharyngé serait une micro-
inhalation de contenu 
gastrique dans la gorge. 
Mal connu, difficile à 
mettre en évidence, il 
est par conséquent très 
souvent attribué à tort à 
un RGO. Les symptômes 
sont des raclements de 
gorge, une gorge qui brûle, 
une voix rauque, une 
sensation de corps étranger 
voire des glaires. Des 
explorations (endoscopie, 
pH-métrie) s’imposent 
avant tout traitement.

Y a-t-il des aliments à 
éviter ?

«Beaucoup d’idées fausses 
circulent sur les aliments, 
comme le rôle délétère des 
agrumes, du vinaigre, du 
chocolat, du café, etc. Des 
expériences ont montré que 
certains de ces aliments 
pouvaient diminuer la 
pression du sphincter 
inférieur de l’œsophage (le 
clapet), mais il n’a pas été 
retrouvé de lien évident 
entre la consommation de 
ces aliments et le RGO 
dans les enquêtes au niveau 
de population. Le rôle de 
l’alcool n’a pas non plus été 
établi. Néanmoins, si ces 
aliments sont identifiés par le 
patient comme déclenchant 
des symptômes de RGO, 
il faut évidemment en 
limiter la consommation.»

Digestion : 
5 solutions efficaces contre le reflux
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Vous cernes sont 
particulièrement foncés 
et vous n’arrivez pas à 

les camoufler ? Une maquilleuse 
nous dévoile sa technique de 
pro pour un résultat naturel et 
lumineux.

Les cernes font partie du 
quotidien de nombreuses 
personnes. Il en existe deux 
types, les cernes pigmentaires, 
bruns, et les cernes vasculaires, 
bleus ou violets. Bien que 
très fréquents et naturels, on a 
tendance à vouloir les traquer 
«et notamment avec les réseaux 
sociaux et les filtres, car on 
oublie ce qu’est un visage cerné, 
et qu’il est normal d’en avoir !», 
comme nous l’expliquait le Dr 
Nina Roos, dermatologue, qui 
nous partageait ses conseils pour 
enlever les cernes.

Si vous faites partie des personnes 
qui souhaitent les atténuer vous 
pouvez le faire en misant sur 

les bons soins pour traiter la 
zone du contour des yeux. Pour 
les cernes pigmentaires, on 
se tournera vers des produits 
contenant par exemple de la 
vitamine C, de la niacinamide 
ou de l’acide kojique. Pour 
les cernes vasculaires, on 
privilégiera un contour des yeux 
à base de caféine, pour son effet 
vasoconstricteur.

Mais il ne faut pas sous-
estimer les effets du makeup 
si vous souhaitez défatiguer et 
illuminer votre regard. On pense 
notamment immédiatement 
au concealer, notre allié 
indispensable, mais ce n’est pas 
le seul. Sur TikTok, la makeup 
artiste @sandra.bns a partagé 
sa technique pour camoufler 
efficacement un cerne foncé.

Voici la technique d’une 
maquilleuse pour camoufler 

les cernes foncés

Pour bien maquiller un cerne 

foncé et notamment éviter 
que le concealer ne donne un 
effet grisâtre à votre teint, la 
maquilleuse explique qu’il 
faut en neutraliser la couleur 
en se servant des principes de 
la colorimétrie. De la même 
manière que l’on camoufle un 
bouton rouge avec un correcteur 
vert, «si tu as tendance à avoir 
des cernes bleus, il va falloir que 
tu appliques un correcteur pêche 
ou orangé», explique l’experte 
en s’adressant à sa communauté 
TikTok. Pour illustrer son 
propos, elle se munit donc d’un 
correcteur dans les tons pêche 
qu’elle vient appliquer «au 
pinceau au niveau du cerne, 
seulement sur les endroits où j’ai 
besoin de corriger la couleur», 
ajoute-t-elle, précisant qu’elle 
travaille la matière en appliquant 
une couche très fine.
Une fois qu›elle a neutralisé la 
couleur avec son correcteur, elle 

vient appliquer son anticernes, 
«pour apporter de la lumière». 
Elle rappelle de travailler là 
aussi le produit en fine couche 
et met l›accent sur l’importance 
de la technique d’application. En 
effet, il faut estomper en tapotant 
le produit et ne surtout pas 
l›étirer pour ne pas déplacer le 
correcteur appliqué en dessous. 
Elle a utilisé cette technique sur 
un côté seulement, et de l›autre, 

elle s›est contentée d›appliquer 
son anticernes. Elle montre ainsi 
à la fin de la vidéo la différence 
entre les deux : du côté où elle a 
appliqué le correcteur, son cerne 
a disparu et son regard est plus 
lumineux, alors que de l›autre 
«où on a appliqué l›anticernes, 
sans corriger, notre cerne est 
toujours marqué et grisâtre», 
conclut-elle. Et c’est vrai que le 
résultat est bluffant !

Vous rêvez d’une ligne de 
sourcils bien dessinée et 
épaisse ? Pour apporter 

de la densité à ces derniers, 
une makeup artist nous révèle 
se technique. Et pour cela, 
nul besoin d’être une pro du 
maquillage !
Certains produits de beauté ne 
sont pas à négliger pour avoir 
un joli regard. Lorsque nous 
évoquons la beauté des yeux, on 
pense généralement au mascara, 
qui se décline sous différentes 
couleurs, mais aussi au eye-liner. 
Même si ces derniers se dessinent 
comme des indispensables pour 

les beautystas, ce ne sont pas 
les seuls… En effet, pour un 
maquillage parfaitement réussi 
il ne faut pas négliger la zone 
située juste au-dessus de vos 
paupières : les sourcils. Ces 
derniers subissent, eux aussi, 
des changements de forme 
en fonction des tendances du 
moment. Si dans les années 90-
2000, c’était les sourcils fins qui 
étaient sous le feu des projecteurs, 
ces dernières saisons on les aime 
un peu plus épais. Mais obtenir 
cet effet à la fois dense et naturel 
n’est pas toujours une mince 
affaire, surtout si vous avez 

les poils clairsemés. Pour vous 
aider dans ce genre de situation, 
une makeup artist a dévoilé son 
astuce infaillible pour remplir les 
sourcils fins et clairsemés. On 
vous explique tout.
Sourcils fins : voici la technique 
simple et rapide d’une 
maquilleuse pour les densifier
Dans une interview accordée au 
média She Finds, la maquilleuse 
new-yorkaise Margina Dennis, a 
révélé ses astuces pour combler 
les sourcils fins et clairsemés. 
Parmi ses différents conseils, il y 
a une astuce toute simple et facile 

qui permet de redonner de la 
texture aux poils et de structurer 
les sourcils en quelques secondes 
: le gel teinté. «Créer une forme 
pour qu’ils encadrent les yeux 
au lieu de se concentrer sur leur 
densité» permettra d’obtenir un 
«look plus réaliste», explique 
l’experte du makeup.

Ce produit permet de coiffer vos 
sourcils et de les maintenir en 
place tout au long de la journée. 
Son aspect teinté permet d’étoffer 
les zones où les poils sont 
clairsemés de façon très naturelle 
pour un résultat optimal. Pour 
adopter ce type de gel à sourcils 

vous avez l’embarras du choix 
car de nombreuses marques en 
proposent, vous pouvez choisir 
le Legendary Brows de chez 
Charlotte Tilbury ou encore celui 
de la marque Yves Rocher. Les 
deux sont disponibles en cinq 
teintes différentes pour convenir 
au plus grand nombre.

Si ce produit n›est pas suffisant 
pour combler vos sourcils fins, 
vous pouvez également utiliser 
un crayon ou un feutre à sourcils 
pour dessiner des poils un à un. 
Maintenant c›est à vous de jouer 

La frange change peut 
complètement changer un 
visage selon l’experte, il est 
donc important d’en avoir envie. 
Les franges plus longues sont 
synonymes de douceur, tandis que 
les versions courtes donneront 
plus de caractère. Le carré 
étant une coupe intemporelle et 
iconique, sa longueur et le fait 
qu’il soit accompagné ou non 
d’une frange varient en fonction 
des tendances du moment. Si 
le carré long fait encore de 
nombreuses adaptes (on pense 
à la sublime Kaia Gerber), cette 
saison, c’est le retour du carré 
court, coupé au niveau de la 
mâchoire.

Frange effilée, bombée, 
asymétrique, droite, longue... 
Toutes les franges peuvent 
accompagner un carré. 
L’important étant selon Vanessa 
Giani de prendre en compte 
le style recherché ainsi que 
la morphologie du visage. 
Une frange rideau, douce et 
légèrement déstructurée est idéale 
pour valoriser le visage tout en 
apportant une touche d’élégance 
et de simplicité. Pour un look 
plus affirmé et sophistiqué, une 
frange droite, marquée et coupée 
au-dessus des sourcils offre une 
dimension forte pour un look 
affirmé. «Ce type de frange 
s’adapte mieux aux cheveux 
lisses ou raides si l’on souhaite 

conserver l’aspect graphique 
et géométrique. Sur cheveux 
bouclés, la frange courte donnera 
un style espiègle et moins 
structuré», raconte l’experte.
Selon Vanessa Giani, il est 
essentiel de bien gérer l’épaisseur 
de la frange afin de donner 
une impression de matière aux 
cheveux fins et d’éviter un aspect 
trop clairsemé. La meilleure 
option ? «La frange rideau car elle 
habille le front de manière subtile 
que l’on ait de la densité ou non», 
explique la coiffeuse. Séparée 
au milieu du front (à la manière 
d’un rideau), elle est souvent plus 
longue sur les côtés ce qui lui 
permet d’encadrer le visage. Son 

côté rétro est particulièrement 
apprécié et s’adapte à toutes 
les formes de visage et types 
de cheveux. Il est possible de 
la porter naturellement ou de la 
styliser en la bouclant ou en la 
lissant. Mais pour Vanessa Giani, 
il est surtout crucial de demander 
l’avis d’un professionnel pour 
avoir des conseils adaptés en 
fonction de l’implantation des 
cheveux notamment. Une frange 
ratée n’est pas forcément facile à 
coiffer ou à assumer.

Si vous avez les cheveux bouclés
«La frange sur cheveux bouclés 
est très tendance en ce moment. 
Cela souligne la coupe et apporte 
quelque chose en plus», souligne 

la professionnelle de la coiffure. 
L’idéal pour ce type de chevelure 
étant de choisir une frange qui 
accentue la forme naturelle 
des boucles. La frange droite, 
flatteuse, apporte un contraste 
intéressant qui met la coupe 
en valeur. «Elle ne sera jamais 
totalement droite car certaines 
boucles vont remonter plus que 
d’autres mais elle ajoute une 
touche moderne à la coupe», 
ajoute Vanessa Giani. La frange 
rideau est aussi une option car 
elle se fond naturellement dans 
le dégradé des cheveux bouclés. 
N’hésitez pas à réhydrater votre 
frange si besoin, avec un spray 
à l’eau ou autre soin spécifique 
pour redessiner les boucles.

Sourcils fins et clairsemés  

une maquilleuse dévoile son astuce toute simple
 pour combler les trous 

Quelle frange adopter avec une coupe au carré?

Comment camoufler des cernes foncés ?



Le secrétaire général du 
Haut-commissariat à 
l’amazighité (HCA), Si 

El-Hachemi Assad a procédé, 
samedi à Alger, à l’installation 
des membres du jury de la 5e 
édition du Prix du président de 
la République de la littérature et 
de la langue amazighes, composé 
de chercheurs, d’universitaires 
et de représentants de secteurs 
ministériels.

Le jury a été installé lors d’une 
cérémonie organisée au siège du 
HCA, en présence du Conseiller 
du président de la République 
chargé de l’éducation, de 
l’enseignement supérieur, de 
la formation professionnelle et 
de la culture, Mohamed Seghir 
Saadaoui et du président du 
Haut conseil islamique (HCI), 
Bouabdellah Ghlamallah.

Présidé par le représentant 
du HCA, Pr. Aissani Djamil, 
enseignant universitaire et 
président du Groupe d’Etudes sur 
l’Histoire des Mathématiques à 
Bougie Médiévale (GEHIMAB), 

le jury est composé de onze 
autres membres dont des 
enseignants en linguistique et 
littérature amazighes, en plus de 
représentants des ministères de la 
Culture et des Arts, de l’Education 
nationale, de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, entre autres. 

A cette occasion, M. Assad 
s’est félicité du «grand intérêt 
qu’accorde le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la préservation 

de toutes les composantes de 
l’identité nationale, y compris 
l’amazighité, en la plaçant 
sur la bonne voie, celle de la 
promotion», ajoutant que «grâce 
à ses orientations judicieuses et 
son soutien continu, un premier 
prix annuel répondant aux plus 
hauts standards avec une valeur 
financière importante, a été créé 
en vue de soutenir la créativité 
en langue amazighe dans notre 
pays».

Il a relevé que «les quatre 
précédentes éditions du prix ont 

permis de valoriser le parcours 
scientifique, cognitif et littéraire 
dans toutes les variantes 
linguistiques parlées en Algérie, 
à travers quatre principaux 
volets à savoir: la linguistique, 
la littérature amazighe et celle 
traduite en langue amazighe, 
les recherches sur le patrimoine 
matériel amazigh, et les 
recherches sur la numérisation 
et les technologies, ce qui a 
permis à l’amazighité d’avoir 
une présence remarquable dans 
l’espace scientifique, culturel, et 
médiatique national».

La 5e édition du prix qui coïncide 
avec le 29e anniversaire de la 
création du HCA a été marquée 
par l’amendement de certaines 
dispositions du décret présidentiel 
de 2020 portant création de ce prix, 
à travers la promulgation d’un 
nouveau décret en janvier 2024, 
a-t-il ajouté, expliquant qu’en 
vertu des nouvelles dispositions, 
toutes les tranches d’âges peuvent 
y participer notamment les jeunes 
de moins de 20 ans.

Le jury de la 5e édition du 
Prix a «un mandat de deux ans 
renouvelable une seule fois», 
et ce à l’issue de la première 
réunion tenu vendredi qui a vu 
l’adoption du règlement intérieur 
du concours, a indiqué M. Assad.

Par ailleurs, le SG du HCA a fait 
savoir que «l’appel à candidature 
pour ce prix sera lancé dans les 
prochains jours via la plateforme 
numérique ARAZ du 8 juillet 
au 10 décembre 2024», citant 
les critères pris en compte dans 
le choix des membres du jury, à 
savoir la compétence pédagogique 
et scientifique, l’intégrité, la 
complémentarité entre les 
membres et la représentation 
géographique.

La cérémonie a vu également 
la réception d’une salle de 
conférence au siège du HCA 
dotée des moyens techniques 
les plus récents, au profit des 
chercheurs et des étudiants. Un 
documentaire a été projeté à cette 
occasion, retraçant les différentes 
haltes et réalisations du HCA.

La ministre de la Culture et 
des arts, Soraya Mouloudji 
a insisté, samedi à partir 

de Médéa sur l’exploitation 
«optimale» de l’infrastructure 
culturelle et l’élaboration de 
programmes d’animation en 
mesure de répondre aux attentes de 
la société.

«Les responsables de la culture 
ont été instruits pour optimiser 
les infrastructures culturelles, 
qu’il s’agisse de celles mises en 
exploitation récemment ou celles 
qui existaient déjà, de sorte qu’elles 

puissent accomplir pleinement 
leurs missions et contribuer à 
satisfaire la demande des citoyens 
en matière d’animation culturelle», 
a déclaré la ministre en marge de 
l’inauguration de la bibliothèque 
principale de lecture publique.

Mme Mouloudji a indiqué qu’un 
montant de 126 millions de DA 
a été réservé à l’acquisition 
d’équipements pour le compte 
de la bibliothèque principale 
de Médéa qui aura la charge de 
superviser le fonctionnement des 
23 bibliothèques gérées par le 

secteur de la Culture.

Une autre dotation financière de 
35 millions de DA a été consacrée 
au financement des équipements 
techniques installés au niveau du 
théâtre en plein air, sis au pôle 
urbain de Médéa et qui a été 
également inauguré, samedi.

La ministre de la Culture a remis, 
par ailleurs, un fond documentaire 
composé de 2.500 titres à la 
bibliothèque principale de lecture 
publique qui vient s’ajouter au 
précédent lot de livres constitué de 
3.000 titres appelés à étoffer le fond documentaire des bibliothèques de la wilaya.

Les associations de 
musique andalouse El 
Manara de Cherchell et 

Riadh El Andalous de Tlemcen 
ont enchanté, vendredi soir, le 
public de la première édition des 
Journées nationales de la musique 
andalouse, abritée par le Théâtre 
régional Bachir-Zahaf.

C’est devant un public mélomane 
que l’association El Manara de 
Cherchell (Tipasa) a ouvert le 
bal avec des morceaux choisis du 
patrimoine musical andalou, avant 

de laisser la scène à l’association 
Riadh El-Andalous de Tlemcen, 
qui a su créer une belle ambiance 
andalouse à travers une sélection 
de morceaux issus de ce patrimoine 
musical authentique.

Cet événement culturel 
s’achèvera, samedi soir, par un 
concert de musique qui sera animé 
par les associations de musique 
andalouse Dar El Fan d’Oran et El 
Fen Wa Nachat de Mostaganem, 
selon les organisateurs.

Huit associations culturelles 

des wilayas de Mascara, Tiaret, 

Sidi Bel Abbès, Alger, Tipasa, 

Tlemcen, Oran et Mostaganem 

participent à ces Journées 

nationales de la musique 

andalouse, organisées à l’initiative 

de l’association «El Maghdiria» 

de Mascara, en coordination avec 

la Direction de la culture et des 

arts, le Théâtre régional Bachir-

Zahaf et la Maison de la culture 

Abi Ras-Ennaciri de Mascara.

Mouloudji insiste sur l’optimisation de l’infrastructure culturelle

Mascara: les associations El Manara et Riadh El Andalous enchantent 
le public des Journées nationales de la musique andalouse

Prix du président de la République de la littérature et 
de la langue amazighes: le jury de la 5e édition installé
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Le Théâtre national algérien 
(TNA) a vibré au rythme 
des cultures européennes 

et africaines lors du 24e Festival 
européen de la musique. Le public a 
pu savourer le Kora, un instrument 
emblématique de l’Afrique de 
l’Ouest, pour la deuxième soirée 
consécutive. Cette fois-ci c’était par 
le duo suédo-sénégalais, Sousou et 
Maher Cissoko. Leur performance, 
mélange de sonorités suédoises et 
sénégalaises, a mis en lumière la 
richesse du multiculturalisme, avec 
des chants en cinq langues dont le 
wolof et le mandée.

Le couple a partagé leur passion 
commune pour le Kora, évoquant 
leur rencontre à travers cet 
instrument. Sousou, d’origine 
suédoise, accompagnait Maher à la 
guitare ou avec un Kora moderne, 
créant une fusion unique entre 
traditions africaines et influences 
européennes. Leurs chansons, 
célébrant l’amour et les figures 
féminines, ont également rendu 
hommage à la résistante sénégalaise 
Aline Sitoé Diatta, symbole de lutte 
contre le colonialisme.

“Les gens ont beaucoup aimé 
notre musique ce soir. On l’a senti 

directement. La connexion était là et 
c’est l’essentiel”, s’est réjoui Maher 
Cissoko. Parlant de la création du 
groupe, il dit qu’à l’origine, il y a 
l’amour”. Maher a raconté leur 
rencontre devenue possible grâce 
à cette passion pour la «Kora». 
L’inspiration, explique-il est à la 
base de toutes leurs compositions.

La deuxième partie de la soirée a 
été animée par Tommy Kuti, un 
artiste afrobeat d’origine nigériane 
vivant en Italie.

Son style, mélangeant musiques 
traditionnelles nigérianes et rap 
italien, illustre parfaitement le 
brassage des cultures. Se définissant 
comme « afro-italiano », Tommy 
Kuti aborde dans ses chansons la 
dualité de son identité, affirmant 
avec fierté son appartenance à la 
fois à l’Italie et à l’Afrique.

Accompagné du percussionniste 
algérien Abdelhakim Ait Aissa, 
Tommy Kuti a su enflammer la 
salle avec des rythmes vibrants, 
exprimant la joie de retrouver 
un public aussi enthousiaste. Il a 
également annoncé la tenue du 
Festival afro-italiano à Milan, 
soulignant l’importance de cette 
identité multiculturelle.

Lors d’un point de presse tenu à 
la fin de la soirée, Tommy Kuti a 
révélé que le 20 juillet prochain « se 
tiendra à Milan, en Italie, le Festival 
afro-italiano ». Inimaginable, dit-il 
il ya quelques années. Il interprètera 
au public algérien, sa chanson 
« afro-italiano ». Une chanson, 
souligne-t-il, “qui parle des Noirs 
italiens comme moi». Questionné 
la possibilité d’un engagement 
politique, il dit avoir confié à ses 
amis qu’il sera un jour “le BOB 

marley Italien”. La passion qui 
animait Marley, fait rêver toute 
personne engagée, souligne-t-il 
encore .

Cette 24e édition du festival 
européen, se veut un véritable 
pont entre l’Europe et l’Afrique, 
célébrant la diversité et les échanges 
culturels, avec des artistes comme 
Sousou, Maher et Tommy Kuti qui 
incarnent ce métissage musical et 
identitaire.

Ce soir, la délégation européenne 
présentera deux spectacles 
présentants deux autres états 
membres de l’UE : le Danemark 
et la France. Si cette dernière 
sera présentée par l’orchestre qui 
jouait avec feu Rachid Taha, et qui 
reprendra ses tubes en hommage 
à la multiculturalité du défunt, le 
Danemrak lui sera représenté par le 
trio Moussa Dialo. Une rencontre 
prometteuse entre tradition et 
modernisme.

L’Alheda’a, un art populaire 
transmis de génération 
en génération dans les 

sociétés arabes, incarne le lien 
profond entre les chameaux et les 
habitants.

Les éleveurs de chameaux 
utilisent l’Alheda’a - une 
combinaison de sons, de gestes et 
parfois d’instruments de musique 
- pour communiquer avec leurs 
chameaux. Ces expressions 
rythmiques, inspirées de la 
poésie, forment un vocabulaire 

unique que les chameaux 
semblent comprendre et auquel 
ils obéissent.

Selon un rapport de l’Agence 
de presse saoudienne publié le 
29 juin, les éleveurs utilisent 
l’alheda’a pour guider leurs 
chameaux dans le désert, trouver 
des pâturages et les préparer à 
l’abreuvement, à la traite et à la 
monte. Il leur permet également 
de rassembler rapidement le 
troupeau en cas de tempête de 
sable.

Les récits historiques attribuent 
à Mudar bin Nizar l’invention 
de l’Alheda’a. Après une chute 
de son chameau, il ne cessait 
de crier «Waidah ! Waidah !» 
(Oh, ma main !). (Oh, ma main 
!). Les chameaux se sont mis en 
mouvement, marquant ainsi le 
début de la tradition consistant à 
utiliser des signaux vocaux pour 
guider les chameaux.

Les premiers Alheda’a imitaient 
les bruits naturels des chameaux 
- les bergers poussaient leurs 
animaux en émettant des sons tels 
que «Heh», «Doh» et «Dah». Ces 
vocalisations, ainsi que les rajaz 
(courts poèmes improvisés), sont 
encore utilisés aujourd’hui, mais 
leur utilisation varie en fonction 
de l’environnement.

Au fil du temps, l’alheda’a a 
évolué vers une forme d’art 
plus poétique, avec des styles et 
un vocabulaire distincts. Elle a 
intégré des significations plus 
profondes, des vers chantés et des 
rythmes équilibrés.

Ibrahim Al-Khaldi, chercheur 
saoudien spécialisé dans le 
patrimoine folklorique, a déclaré 
à la SPA que l’alheda’a était 
«essentielle» pour les caravanes 
nomades. Il s’agit généralement 
de deux personnes qui récitent 
à l’unisson des vers rimés 
simples, une pratique qui permet 
d’encourager les chameaux lors 
de l’extraction de l’eau des puits. 
Pour les tâches d’extraction 
d’eau plus importantes, où le 
rassemblement de chameaux 
éloignés est crucial, jusqu’à 
quatre personnes peuvent réciter 
l’Alheda’a. Leurs voix, portées 
par la tranquillité de l’air, peuvent 
être utilisées pour encourager les 
chameaux. Leurs voix, portées 
par le calme de la nuit ou de 
l’aube dans le désert, pouvaient 
parcourir une grande distance.

Mohammed Al-Otaibi, président 
de la Société saoudienne d’études 
sur les chameaux, a déclaré à 
l’APS que l’Alheda’a existait 
déjà à l’époque préislamique. Les 
chants courts et percutants aidaient 

à rassembler les chameaux, à 
guider leurs mouvements et à les 
ramener à leur lieu de repos.

Inscrite en 2022 sur la liste 
représentative du patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité 
de l’UNESCO, l’Alheda’a 
comporte plusieurs chants 
spécifiques - pour le départ, 
le voyage, l’abreuvement, le 
rassemblement et le prélèvement 
d’eau dans les puits.

Le chameau occupe une place 
unique dans la société arabe. 
Reconnaissant ce riche héritage 
culturel, le Club des chameaux a 
été créé en Arabie saoudite sous 
les directives du roi Salman en 
2017.

Le ministère de la culture a 
même déclaré 2024 «Année du 
chameau», en l’honneur d’un 
animal considéré comme un trésor 
culturel, un pilier de l’identité 
nationale et un élément précieux 
du patrimoine arabe.

Festival Européen de la Musique 
Sousou et Maher Cissoko émerveillent avec la Kora, 

Tommy Kuti fait vibrer le TNA avec l’Afrobeat

Classée par l’UNESCO, la tradition orale de l’Alheda’a 
reflète le lien durable entre les Arabes et les chameaux
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Chaque année, la production de 
«Fort Boyard» se surpasse afin 
de proposer une nouvelle sai-
son avec des nouveautés, tout en 
gardant la mécanique que tous 
connaissent. Pour l’édition de 
l’été 2024, de grands change-
ments sont prévus.

samedi 29 juin 2024 marque le 
grand retour de Fort Boyard ! 
Comme chaque année, France 2 
diffuse le programme de diver-
tissement dès 21h10 les samedis 
de l’été. Cette 35e édition anni-
versaire est présentée par Olivier 
Minne. Comme à son habitude, 
l’animateur est accompagné 
du Père Fouras, mais pas que 
! L’émission prévoit plusieurs 
nouveautés et bien des surprises 
!

Fort Boyard : Des nouveaux 
jeux mis en place

«Chaque édition, on se réin-
vente, et plus particulièrement 
cette année. Je ne survends pas 
cette saison en disant qu’on va 
en avoir plein les yeux», pro-
met l’animateur. Tout d’abord, 
la production a mis en place des 

«cellules interdites» qui renfer-
ment de nouveaux défis. Ainsi, 
plusieurs jeux inédits sont à 
retrouver à l’antenne de Fort 
Boyard à l’instar du Viking, du 
Château Boyard, de La Supé-
rette, des Perches ou encore du 
Double Rocket-man. De quoi 
tenir en haleine les fidèles télés-
pectateurs du programme my-
thique.

Fort Boyard : Plusieurs per-
sonnages font leur arrivée

L’autre nouveauté concerne 

les personnages. Ils sont plu-
sieurs à faire leur arrivée dans 
Fort Boyard au cours de cette 
35e saison. En effet, Booster, le 
tavernier, un pilote de sous-ma-
rin, un maître du temps banni, 
Bleue, Anne-Gaëlle et une pi-
rate rejoignent la bande. Willy 
Rovelli ouvrira comme déjà fait 
lors des éditions précédentes son 
restaurant gastronomique à la 
carte peu appétissante. De son 
côté, Cyril Gossbo revisitera à sa 
façon les classiques du cinéma.

Passe-Partout et Passe-Mu-
raille face à une grande nou-

veauté dans Fort Boyard

Deux autres personnages em-
blématiques seront de la partie 
: Passe-Partout et Passe-Mu-
raille. Et ils seront sujets à un 
grand changement : ils vont 
parler ! Plus encore, le duo de 
Passe va prendre le pouvoir du 
Fort. «C’est à la fois surprenant 
et très impactant», annonce Ju-
lien Magne, directeur général 

d’ALP, société productrice de 
Fort Boyard. Passe-Partout don-
nera deux précieux conseils aux 
candidats pour tenter de rempor-
ter une clé et un indice. Quant 
à Passe-Muraille, il affrontera 
un candidat sur une épreuve et 
abandonnera les déguisements 
! Un choix que la production 
explique par une envie de «posi-
tionner différemment le person-
nage».

Le 14 mars 2024, Meghan 
Markle a lancé American Ri-
viera Orchard. Le fait que la 
duchesse de Sussex se soit 
consacrée à sa nouvelle activité 
devrait être bien accueilli par la 
famille royale.

Meghan Markle a annoncé le 
projet de sa nouvelle marque 
de style de vie le 14 mars 2024. 
La duchesse de Sussex a lancé 
American Riviera Orchard sur 
les réseaux sociaux. Le premier 
produit lancé par l’épouse du 
prince Harry a été une gamme 
de confitures artisanales.

Selon des experts royaux et 
des professionnels en relations 
publiques, le lancement de l’en-
treprise de l’ancienne actrice 
de Suits suscite «quelques sou-
pirs de soulagement au sein du 
palais de Buckingham». Selon 
eux, le scénario aurait pu être 
pire.

Meghan Markle : une femme 
d’affaires intelligente et avisée

Meghan Markle, 42 ans, a en-
voyé 50 pots de confitures en 
édition limitée à quelques amis 
célèbres pour faire la promotion 
de son produit sur les réseaux 

sociaux. Emma Clifton, rédac-
trice à Australian Women’s 
Weekly, a déclaré que l’accent 
mis par Meghan Markle sur sa 
nouvelle marque devrait être 
bien accueilli par les membres 
de la famille royale.

Waylon Tate, expert en rela-
tions publiques, estime que la 
duchesse de Sussex est dans 
une aventure en solo avec sa 
marque. American Riviera Or-
chard est un signe de l’émanci-
pation de Meghan, estime Way-
lon Tate. «C›est l›émancipation 
de Meghan. C›est elle qui dit : 

‘Je suis une femme d›affaires 
intelligente et avisée. Et voici 
une présentation de ma famille 
à mes conditions’», explique 
l’expert.

Meghan Markle projetait la 
publication de son livre explosif

L’expert en relations publiques 
Waylon Tate estime que le pro-
jet solo de Meghan Markle est 
différent des collaborations 
précédentes qu’elle et le prince 
Harry ont mises sur pied avec 
Netflix et Spotify. Il avait été 
question de la publication d’un 
livre, les mémoires de Meghan, 

comme le livre Spare du prince 
Harry.

Le fait que la Californienne se 
soit concentrée sur sa nouvelle 
marque de style de vie suscite-
rait des soupirs de soulagement 
au sein du palais de Buckin-
gham. «Compte tenu de l’impa-
tience que suscitait le supposé 
roman révélateur de Meghan, sa 
reconversion en déesse domes-
tique devrait certainement sus-
citer quelques soupirs de sou-
lagement dans le palais... pour 
l’instant», estime l’expert.

Il a marqué le monde du sport 
grâce à sa carrière en tant que 
footballeur, mais désormais, 

c’est dans un tout autre domaine 
que Djibril Cissé, ex-joueur de 
l’équipe de France, évolue. Ex-
plications.

Il figure parmi les footballeurs 
ayant marqué l’histoire de 
l’équipe de France. Après avoir 
fait ses débuts à l’AJ Auxerre à 
la fin des années 1990, il s’est 
rapidement imposé comme l’un 
des attaquants les plus pro-
metteurs de sa génération. Son 
transfert à Liverpool en 2004 a 
été un tournant majeur dans sa 
carrière, lui permettant de rem-
porter la Ligue des Champions 
et de se faire un nom à l’inter-
national. Par la suite, l’acolyte 
de Matt Pokora a joué pour plu-

sieurs clubs européens et a éga-

lement été un pilier de l’équipe 

nationale française.

Après avoir pris sa retraite du 
football professionnel en 2017, 

Djibril Cissé n›est pas resté inac-

tif. Il s›est lancé dans plusieurs 
projets, y compris la musique et 
la mode. Passionné de musique, 
l›ex-star du ballon rond est deve-
nue DJ, se produisant dans divers 
événements et festivals français 
et internationaux. En parallèle, 
il a également lancé sa propre 
ligne de vêtements, Nightmare 
of America et Mr. Lenoir, com-
binant ainsi son amour pour la 
mode et sa créativité.

Djibril Cissé embrasse une 
carrière de consultant

Djibril Cissé semble être un 
homme aux compétences mul-
tiples. Après s›être lancé dans 
la musique et la mode, l›homme 
de 42 ans est recruté en tant que 
consultant par RMC Sport en 
2018. Sa mission ? Commenter 

les matchs de football. Quatre 

ans plus tard, c›est France Télé-

visions qui décide de lui faire 

confiance et l›embaucher en 
tant que commentateur lors des 

matchs de Coupe de France de 

football retransmis par France 2 

et France 3.

En novembre 2023, Djibril Cissé 

a sorti un livre intitulé Ma vie de 

footballeur, où il est revenu sur 

son enfance, ses débuts dans le 

monde du football, son passage 

au sein de l›Olympique de Mar-

seille, ses enfants, mais aussi 

sa double fracture tibia-péroné 

dont les fans de football se sou-

viennent sûrement.

Djibril Cissé : que devient l’ex-footballeur ?

Meghan Markle : 
pourquoi sa nouvelle activité est certainement 

un soulagement pour la famille royale

Grands bouleversements dans Fort Boyard
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Le Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale 
populaire (ANP), 

le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, a présidé, samedi 
dernier , la cérémonie de 
sortie de la 17e promotion du 
Cours d’études supérieures 
de guerre, indique un 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
«Après la cérémonie 
d’accueil, et à l’entrée 
de l’Ecole supérieure de 
guerre, le Général d’Armée, 
accompagné du Général-major 
Ali Sidane, Commandant 
de la 1ère Région militaire 
et du Général-major Hamid 
Fekane, directeur de l’Ecole, 
a observé un moment de 
recueillement à la mémoire du 
défunt Président Ali Kafi, dont 
le siège de l’Ecole est baptisé 
en son nom, et a déposé une 
gerbe de fleurs devant la 
stèle commémorative, avant 
de réciter la Fatiha du Saint 
Coran à sa mémoire», précise 

le communiqué.
Par la suite, le Général 
d’Armée a tenu une rencontre 
avec les cadres et les officiers 
stagiaires où il a prononcé 
une allocution d’orientation 
dans laquelle il a souligné que 
«le Haut Commandement de 
l’ANP plaçait ses espoirs dans 
les potentialités humaines dont 
dispose l’Ecole supérieure de 
guerre, pour développer les 
capacités opérationnelles de 
nos Forces armées».
«Le Haut Commandement 
de l’ANP place ses espoirs 
dans la ressource humaine 
qualifiée dont dispose l’Ecole 
supérieure de guerre, pour 
fournir l’apport escomptée non 
seulement dans le domaine 
de l’amélioration continue 
des capacités opérationnelles 
de nos Forces armées, mais 
également pour formuler 
des visions prospectives de 
l’évolution des formes et arts 
de la guerre et tirer les leçons 
et enseignements des conflits 

qui se déroulent dans notre 
espace vital», a-t-il affirmé.
«Aussi, nous appartient-
il aujourd’hui, en tant que 
militaires, de poursuivre la 
quête du savoir scientifique 
et des connaissances 
militaires, d’œuvrer à la 
maitrise des technologies 
modernes, de manière à 
donner plein sens au concept 
de la professionnalisation au 
sein de l’Armée nationale 
populaire et de travailler, avec 
foi et détermination, pour 
permettre à nos Forces armées 

de remporter le pari de la 
dissuasion», a-t-il ajouté.
Il a également insisté sur «la 
nécessité qu’il y a pour le 
militaire de croire à la cause 
qu’il défend et de faire preuve 
de détermination à remporter 
la victoire, ces deux éléments 
étant des garants essentiels du 
rendement sur le terrain».
«La foi en la cause, 
l’abnégation et le sens 
du sacrifice pour la patrie 
demeurent indéniablement 
des valeurs sures, garantes 
de la victoire sur le terrain 

de bataille. En effet, de 
nombreuses guerres modernes 
ont démontré que la volonté 
des hommes l’emportait 
sur l’ennemi, malgré ses 
moyens matériels immenses. 
La glorieuse Révolution de 
novembre en est le meilleur 
exemple», a-t-il soutenu.
A ce titre, a-t-il ajouté, 
«notre pays célébrera cette 
année le 70e anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 
révolution de libération, dont 
la commémoration continue 
à constituer un trait d’union 
entre les générations de la 
révolution et les générations 
de l’indépendance, et à servir 
de modèle exemplaire, digne 
d’être suivi».
Le directeur de l’Ecole 
supérieure de guerre, le 
Général-major Hamid 
Fekane, a prononcé une 
allocution à travers laquelle il 
a salué «les efforts consentis 
pour le développement et 
l’épanouissement de l’école».

Le ministre de 
l’Industrie 
pharmaceutique, 

les ministres du tourisme 
et des Transports, 
accompagnés par la Wali 
de Tipaza, ont inauguré, le 
Corsaire, le premier bateau 
de plaisance réalisé à 100 
% par des compétences 
algériennes et locales.
Il s’agit d’un nouvel apport 
pour renforcer le secteur du 
tourisme en Algérie et de 
profiter des atouts qu’offre 
la région de Tipaza.
Le Corsaire, premier 
bateau de plaisance réalisé 
par des compétences 
algériennes
Réalisé par la société 
de construction et de 
réparation de navires, 
ECOREP, basé à 
Bouharoun, ce nouveau 
bateau touristique 
permettra de propulser 

le secteur touristique en 
Algérie vers de nouveaux 
horizons. En cette 
occasion, Ali Aoun, a 
confirmé que son secteur 
a été mis à disposition du 
tourisme en Algérie. Et 
ce, pour promouvoir ce 
secteur. Le ministre de 

l’Industrie appelle, par 
ailleurs, les investisseurs 
à élargir cette expérience 
dans d’autres ateliers de 
construction navale.
Les ministres de 
l’Industrie, du tourisme et 
des transports ont inauguré, 
samedi, le Corsaire.

De son côté, le ministre 
des Transports a confirmé 
que son département 
continuera d’accompagner 
cette société conformément 
aux instructions du 
président de la République. 
Notamment, en matière 
de développement du 

transport maritime.
Par ailleurs, le navire de 
type Corsaire est conçu 
pour répondre aux besoins 
des visiteurs de la région en 
ce qui concerne le tourisme 
côtier. Et contribuera 
à la réanimation et la 
promotion du potentiel 
touristique de l’Algérie, 
encore sous-exploité 
en raison du manque 
d’infrastructures.
De son côté, le ministre 
du tourisme et de 
l’artisanat, en l’occurrence 
Mokhtar Didouche, a été 
enthousiaste quant aux 
perspectives qu’offre cette 
nouvelle embarcation pour 
la région. Et a confirmé 
que le secteur touristique 
bénéficiera de la 
réalisation de tels navires 
de plaisance.

Armée nAtionAle populAire Anp :

Chanegriha préside la cérémonie de sortie de 
la 17eme promotion de l’Ecole supérieure de guerre

premier bAteAu de plAisAnce 100% Algérien :

 ‘’Le Corsaire’’ inauguré à Tipaza 


